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@lojasmodamar @lojasmodamaroficial

**VENDA MÍNIMA 40M²
**CONSULTAR DISPONIBILIDADE DE COR
**NÃO INCLUSO INSUMOS DE PREPARAÇÃO E COLA
**EM CASO DE REFORMA, CUSTO ADICIONAL 
DE R$5,00 O M²
**EM CASO DE DÚVIDAS, CONSULTAR O APLICADOR
**INSTALAÇÃO REALIZADA PELA EMPRESA "COLAR"
(FÁBIO)
**INSTALAÇÃO VÁLIDA PARA ATÉ 30KM 
DO CENTRO DE TORRES/RS
**PROMOÇÃO VÁLIDA DURANTE 
O MÊS DE JUNHO/2023
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TURISMO

Turismo regional predomina entre visitantes do RS, 
aponta pesquisa da Setur e Sebrae

Uma Pesquisa mapeou o comporta-
mento e traçou um perfil de aproxima-
damente 81 mil turistas que circularam 
por 22 municípios gaúchos. Mais da 
metade (51,57%) das pessoas que fa-
zem turismo no Rio Grande do Sul mo-
ram no próprio Estado, de acordo com 
o documento divulgado na segunda-
-feira (10/7) pelo Sebrae em parceria 
com a Secretaria de Turismo (Setur). 
Em relação aos turistas de outros luga-
res, os catarinenses (13,7%), paulistas 
(8,95%) e paranaenses (5,37%) são os 
que mais visitam o Estado.

O secretário de Turismo, Vilson 
Covatti, destacou que as informações 
apuradas no estudo são fundamentais 

para uma aplicação coerente dos re-
cursos públicos. “Temos que estimular 
o turismo de forma conjunta e sempre 
onde se constata potencial para esse 
crescimento”, disse o gestor durante 
o encontro, que ocorreu no Centro 
Administrativo Fernando Ferrari (Caff). 
“Nossos investimentos são essenciais 
para que o setor privado possa traba-
lhar na ponta e precisam ser guiados 
por uma análise técnica precisa e con-
sistente, justificada por dados científi-
cos.”

O estudo apontou, ainda, as cidades 
de Pelotas, São Francisco de Paula e 
Garibaldi com os maiores crescimentos 
de fluxo de turistas. Na comparação de 

2022 com 2019, os municípios regis-
traram um aumento (80,6%, 80,3% e 
22,6%, respectivamente). A coleta das 
informações se deu por meio de tecno-
logias de Big Data (grande volume de 
dados), a partir do monitoramento da 
navegação on-line dos aparelhos celu-
lares dos usuários. Os dados agregados 
são anônimos e nenhuma informação 
pessoal foi emitida.

“Hoje em dia, toda e qualquer to-
mada de decisão que vai impactar po-
sitivamente os negócios pode e deve 
ser feita com base em informações de 
valor e atualizadas. No turismo, isso 
não é diferente. Essa é mais uma fer-
ramenta que, a partir dos insights co-
letados, irá permitir que as empresas e 
instituições do setor sejam ainda mais 
assertivas e criem novas soluções”, 
destaca a coordenadora dos projetos 
de Turismo e Economia Criativa do Se-
brae RS, Amanda Paim.

A pesquisa mapeou o comporta-
mento e traçou um perfil de aproxima-
damente 81 mil turistas que circularam 
por 22 municípios gaúchos. São eles: 
Porto Alegre, Gramado, Rio Grande, 
Caxias do Sul, Santa Maria, São Francis-
co de Paula, Torres, Bento Gonçalves, 
Pelotas, Passo Fundo, Nova Petrópolis, 
Canela, Santa Cruz do Sul, Garibaldi, 

Uruguaiana, Santana do Livramento, 
Lajeado, Novo Hamburgo, Erechim, 
Santo Ângelo, Cambará do Sul e São 
Miguel das Missões. O documento 
com a metodologia e todos os resul-

tados da pesquisa pode ser acessado 
pelo endereço eletrônico: 

www.setur.rs.gov.br/upload/arqui-
vos/202307/10170959-relatorio-con-
solidado.pdf

Torres - única cidade do Litoral Norte da pesquisa - aparece em 7º lugar no levantamento feito nos primeiros dias do ano (alta temporada de verão)

Torres - única cidade do Litoral Norte da pesquisa - aparece em 7º 
lugar no levantamento (feito durante alta temporada de verão)

TABELA: volume de turistas por Unidade da Federação (UF), onde 
é possível observa que os cinco principais estados emissores, não 

incluído o RS são: SC, SP, PR, RJ e AL. 
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Os representantes da Secretaria 
do Meio Ambiente e Infraestrutura 

(Sema) e da Fundação Estadual de 
Proteção Ambiental (Fepam) estive-

ram reunidos, nesta sexta-feira (7/7), 
com os prefeitos do Litoral Norte. O 

encontro, pro-
movido pela 
Associação dos 
Municípios do 
Litoral Norte 
(Aml inorte) , 
aconteceu na 
sede da as-
sociação, em 

Osório.
A pauta da reunião foi as Diretri-

zes Ambientais para os Municípios do 
Litoral Norte do Rio Grande do Sul, 
documento que está em construção e 
que prevê a atualização das diretrizes 
atuais.

“A diretriz em vigor é de 2004 e, 
em 2019, nós recebemos uma comi-
tiva da Amlinorte e entendemos que 
o documento carecia de aprimora-

mentos, porque surgiram outras ati-
vidades que não estavam previstas e, 
portanto, havia discordância entre os 
planos diretores e as diretrizes pos-
tas”, apontou a secretária Marjorie 
Kauffmann.

Além dos prefeitos que integram a 
Amlinorte, participaram do encontro 
o secretário adjunto de Inovação, Ci-
ência e Tecnologia, Raphael Ayub, e 
o deputado estadual Luciano Silveira.

POLÍTICA 

Representante torrense eleito membro Titular do 
Diretório Estadual da Juventude do MDB/RS

No domingo, dia 09 de julho, na 
cidade de Porto Alegre, ocorreu a 
26ª Convenção estadual da Juven-
tude do MDB (JMDB).  Na ocasião 
estava presente o diretório e a Ju-
ventude do MDB de Torres, que  
participou da votação para eleger o 
novo presidente da Juventude Esta-
dual do partido, Fifo Parenti. No ato, 
foi eleito também como membro do 
diretório estadual, o Presidente da 
Juventude de Torres do MDB Gui-
lherme Raupp.

O evento reuniu nomes impor-
tantes da política e principalmente 
do MDB, como José Ivo Sartori, o vi-
ce-governador Gabriel Souza e o ex-
-senador Pedro Simon, entre outras 
lideranças estaduais e nacionais. 

Prefeitos do Litoral Norte participam de reunião para discutir 
as diretrizes ambientais da região

Cooperativa Agrícola Santo Anjo – COOPERGESA 
Edital de Convocação para Assembleia Geral Extraordinária 

Em cumprimento ao art. 32 do Estatuto Social da Cooperativa Agrícola Santo Anjo – 
COOPERGESA, inscrita no CNPJ sob número 18.653.810/0001-02, o seu presidente, no uso de suas 
atribuições, convoca a todos os associados, tendo o número de 24 sócios na presente data, para 
reunirem-se em Assembleia Geral Ordinária, que se realizará no dia 31 de julho 2023, nas 
dependências do Salão Comunitário Grêmio Esportivo Gaúcho, situado na BR 101, km 14, Porto 
Colônia, Dom Pedro de Alcântara/RS, com primeira convocação às 18 horas, com a presença mínima 
de 2/3 (dois terços) dos associados, segunda convocação às 19 horas, com a presença mínima de 
metade dos associados mais um e, em terceira convocação às 20 horas, com a presença de pelo 
menos 10 associados, para deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 

Relatório da Gestão do ano de 2021: 
Prestação de contas do período de 01/01/21 – 31/12/21;
Balanço Geral;
Demonstrativo das sobras/perdas. 
Relatório da Gestão do ano de 2022: 
Prestação de contas do período de 01/01/22 – 31/12/22;
Balanço Geral;
Demonstrativo das sobras/perdas. 
Regularização e dissolução da cooperativa. 
Nomeação de liquidante e conselho fiscal. 
Assuntos gerais. 

Três Cachoeiras, 10 de julho de 2023. 

Renato Cardoso Leal 
Presidente 

 
 
 
 
 
 

 
Poder Judiciário
Tribunal de Justiça do Estado do Rio Grande do Sul
2a Vara Cível da Comarca de Torres
Rua Leonardo Truda, 638, Balcão virtual: 51- 99913-6200 - Bairro: Centro - CEP: 95560000 - 
Fone: (51)3098-5593 – Email: frtorres2vciv@tjrs.jus.br

USUCAPIÃO No 5000027-89.2015.8.21.0072/RS
AUTOR: HERCULES FINARDI
AUTOR: MARIA IONE DE CASTILHOS FINARDI
RÉU: ROMEU GRANZOTTO
RÉU: RENY RENO GRANZOTTO
RÉU: MARIZA GRANZOTTO CESTARI
RÉU: CLOVIS GRANZOTTO
RÉU: ANA MARIA GRANZOTTO MANFRO
RÉU: TEREZINHA GRANZOTTO
RÉU: SUCESSÃO DE RINEU GRANZOTTO
RÉU: SUCESSÃO DE MARINO KURY
RÉU: SUCESSÃO DE LUIZ GRANZOTTO
RÉU: SUCESSÃO DE LUIZ GRANZOTTO
RÉU: SUCESSÃO DE EDA OLIVA GRANZOTTO
Local: Torres Data: 28/06/2023

EDITAL No 10041120196EDITAL No 10041120196EDITAL No 10041120196EDITAL No 10041120196    
Edital de CITAÇÃO
Prazo do Edital: 20 (VINTE) DIAS - Objeto: CITAÇÃO

Juízo da 2a Vara Cível da Comarca de Torres. CITAÇÃO de interessados, ausentes, incertos e 
desconhecidos para oferecer contestação no processo acima referido, no PRAZO de 15 (QUINZE) DIAS, 
contados do término do prazo do presente edital, que fluirá da data da publicação única ou, havendo mais 
de uma, da primeira. Não havendo contestação, serão presumidas verdadeiras as alegações de fato 
formuladas pela parte autora. 

Objeto: DECLARAÇÃO de domínio sobre o imóvel a seguir descrito: Imóvel 01: “terreno urbano, sem 
benfeitorias, situado no lugar denominado “Praia Paraíso”, neste município, constituído pelo lote no treze 
(13) da quadra número dezessete (17), dentro do quarteirão formado pelas Avenidas Santa Maria e 
Cachoeira do Sul, Ruas Rio Grande do Sul e Minas Gerais, lado par, distante 36m00 da esquina com a Rua 
Rio Grande do Sul, medindo doze metros (12m00) de frente ao norte, com a Avenida Santa Maria, por trinta 
metros (30m00) de frente a fundos, por ambos os lados, onde nos fundos aos sul, com a mesma medida 
da frente, entesta com o lote número quatorze (14); divide-se pelo lado do oeste, com o lote número quinze 
(15), e pelo outro lado ao leste, com o lote número onze (11), está registrado em nome de LUIZ 
GRANZOTTO, RINEU GRANZOTTO, ROMEU GRANZOTTO e RENY RENO GRANZOTTO, brasileiros, 
casados, comerciários, residentes em Caxias do Sul – RS, conforme loteamento registrado sob o número 
25, do Livro Auxiliar número 8-A;” Imóvel 02: “terreno urbano, sem benfeitorias, situado no lugar 
denominado “Praia Paraíso”, neste município, constituído pelo lote número quinze (15) da quadra número 
dezessete (17), dentro do quarteirão formado pelas Avenidas Santa Maria e Cachoeira do Sul, Ruas Rio 
Grande do Sul e Minas Gerais, lado par, distante 24m00 da esquina com a Rua Rio Grande do Sul, medindo 
doze metros (12m00) de frente ao norte, com a Avenida Santa Maria, por trinta metros (30m00) de frente a 
fundos, por ambos os lados, onde no fundo ao sul, com a mesma medida da frente, entesta com o lote 
número dezesseis (16); divide-se pelo lado oeste, com o lote número dezessete (17), e pelo outro lado ao 
leste, com o lote número treze (13) está registrado em nome de LUIZ GRANZOTTO, RINEU GRANZOTTO, 
ROMEU GRANZOTTO e RENY RENO GRANZOTTO, brasileiros, casados, comerciários, residentes em 
Caxias do Sul – RS, conforme loteamento registrado sob o número 25, do Livro Auxiliar número 8-A;”, 28 
de Junho de 2023 

SERVIDOR(A): JOSIANE FERNANDES LIMA  JUIZ: ROSANE BEM DA COSTA.

Presidente da Juventude do MDB Torres, Guilherme Raupp integrará diretório estadual

Torrenses Igor Bereta (presidente do partido), Dilson Boaventura, 
Jucá Raupp e o ex Prefeito João Alberto junto com a Juventude local.

Guilherme Raupp, Gabriela Schardosim e Greicy Bol e o Presidente 
Estadual da Juventude do MDB estadual, Fifo Parenti.

Prefeito de Torres participou da reunião
Segundo o prefeito de Torres, 

Carlos Souza, a reunião foi produ-
tiva e importante para alinhar as 
prioridades e os desafios do Lito-
ral Norte, que tem um grande po-
tencial turístico e econômico, mas 
também enfrenta problemas. Ele 
destacou que a Frente Parlamen-

tar do Desenvolvimento do Litoral 
Norte é uma ferramenta essencial 
para fortalecer o diálogo entre os 
poderes executivo e legislativo, e 
buscar soluções conjuntas para os 
problemas da região. 

Acompanham o prefeito na 
reunião a secretária de Meio 

Ambiente e Urba-
nismo, Fernanda 
Brocca e o chefe 
de gabinete, Dou-
glas Rocha. (Com 
Ascom Amlinorte 
e Prefeitura de 
Torres)
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Acadêmico de Direito da 
Ulbra Torres, o 2º Sargento 
Jeferson França, coordena-
dor Regional dos Bombeiros 

Militares do Litoral Norte, 
apresentou o Trabalho de 
Conclusão de Curso (TCC) 
com uma plateia especial. 

Oficiais e Sargentos da Asso-
ciação de Bombeiros do Es-
tado e o Comandante do 9º 
Batalhão marcaram presença 
na defesa do tema.

Com o título "A vedação 
constitucional do retorno do 
Bombeiro Militar ao exercí-
cio da função após cumprir 
mandato eletivo", o 2º Sar-
gento abordou um assunto 
de alta relevância para os 
militares estaduais. Há uma 
limitação que expurga os 
bombeiros de enfrentarem 
um pleito eleitoral porque 
não podem voltar às fun-
ções, diferentemente do que 

ocorre com militares das For-
ças Armadas.

"É um tema muito debati-
do porque coloca a carreira 
do Bombeiro Militar em xe-
que. Se ele tiver menos de 
10 anos de serviço, no ato da 
convenção partidária é exo-
nerado. Em outra situação, 
ganhando o pleito é exone-
rado no ato da diplomação. 
Então, uma das possíveis so-
luções é fazer uma legislação 
que acabe abrandando essa 
limitação", defende o aluno 
militar.

Orientado pela professora 
Graziela Lothammer, França 

foi prestigiado pelo Tenen-
te-Coronel Rodrigo Canci, 
Comandante do 9º Batalhão 
de Bombeiro Militar, Tenen-
te-Coronel Ederson Franco, 
da Associação dos Bombei-
ros do Estado do Rio Gran-
de do Sul, Tenente-Coronel 
José Henrique Ostaszewski 
e Sargentos Ubirajara Ramos 
e Nelvio Rodrigues, além do 
vereador Moisés Trisch, do 
advogado Ivan Brocca (OAB/
Torres) e do coordenador 
do curso de Direito da Ulbra 
Torres, professor Eduardo 
Bazzanella. (FONTE – Ascom 
Ulbra Torres)

TORRES

Analista-Tributária participa de reunião com Prefeito de Torres
A Agente da Receita Federal 

em Torres/RS, Analista-Tributá-
ria Aline Cristiane Alves, parti-
cipou de reunião com o prefei-
to de Torres, Carlos Souza, no 
dia 4/7. A reunião contou com 
a presença dos secretários de 
Administração, Maik Schar-
dosim Scheffer, de Trabalho, 
Indústria e Comércio, Júlio 
Agápio, do chefe de gabinete, 
Douglas Rocha, da delegada da 

Receita Federal de Porto Ale-
gre, Anelise Hackbart Porn, do 
delegado-adjunto da Receita 
Federal de Porto Alegre, Síl-
vio Júlio Rosa de Araújo, e do 
agente substituto da Receita 
Federal em Torres, Luis Carlos 
dos Santos.

O objetivo da reunião foi es-
tabelecer uma parceria entre 
o município de Torres e a Re-
ceita Federal para melhorar o 

serviço prestado à população, 
especialmente no que se refe-
re à emissão de documentos 
fiscais, regularização de dé-
bitos e orientação tributária. 
O prefeito destacou a impor-
tância da cooperação entre as 
duas instituições e afirmou que 
o município está à disposição 
para colaborar com a Receita 
Federal no que for necessário. 
(Fonte: Prefeitura de Torres)

Aluno de Direito Ulbra Torres apresenta TCC com presença de Oficiais dos Bombeiros
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que há um século. Aos jovens, hoje, 
deve-se a formação não só para o 
mercado de trabalho – e este não 
se reduz à indústria – como para o 
exercício da cidadania. Vivemos sob 
o dilema de defender e aprofundar 
o Estado de Direito Democrático que 
funciona sob o império de uma Cons-
tituição e suas leis, sob o acicate das 
tensões derivadas da convivência 
com origens e convicções diferentes. 
Não se trata mais de formar pesso-
as para obedecer mas para tomar 
decisões numa sociedade complexa, 
principalmente como a brasileira, 
composta por etnias diversas e dis-
tintas orientações pessoais, todas 
respeitáveis. Finalmente, se a guer-
ra, como dizia Churchill, o condutor 
civil da luta contra o nazi-fascismo na 
II Guerra Mundial, é assunto impor-
tante demais para ficar nas mãos de 
generais, a educação de uma Nação, 
hoje, não pode ficar entregue á uma 
concepção militar. Os próprios esta-
belecimentos de ensino para a car-
reira militar agora devem se dobrar 
aos imperativos do respeito à demo-
cracia. 

Pedagogos, como Anísio Teixeira 
e  Paulo Freire,  este com obras tra-
duzidas no mundo inteiro, e vários 
outros, aprofundaram o conheci-
mento sobre o processo educacional 
moderno, com base no avanço da 
Psicologia contemporânea - hoje ali-
mentada pela Neurociência -  e reco-
mendam novos métodos, civis,  para 
a Filosofia da Educação . Estes méto-
dos também ensinam a importância 
da disciplina mas o fazem através das 
Artes, dos Esportes e da Ação Solidá-
ria. O denominado “escolanovismo”, 
aliás, implantado no Brasil depois da 
Revolução de 1930, em substituição 
aos parâmetros do ensino religioso 
que até então predominara no Brasil, 
teve, no seu tempo, idêntica inspira-
ção, recolhidas, aliás, das experiên-
cias americanas. 

Civismo, enfim,  é uma virtude que 
se exerce no respeito à Lei e no amor 
aos compatriotas de todas as origens 
e convicções. Está no coração da Na-
ção e não na ponta de um revólver, 
como monopólio de militares.. A isto, 
enfim, se propõe a educação civil: 
Formação de Cidadãos.

A decisão do Governo Federal em 
encerrar o apoio ás denominadas Es-
colas Cívicas, criadas pelo Governo 
Bolsonaro com o objetivo de desen-
volver a disciplina e a consciência pa-
triótica nos alunos merece reflexão. 
Há até reações negativas de algumas 
famílias e setores militares com esta 
acertada decisão do atual Ministro 
da Educação, com apoio do Presiden-
te Lula. Compreende-se: muitas fa-
mílias, sobretudo mais pobres, veem 
nesta inclinação militar do ensino 
uma segurança maior para seus filhos, 
muitas vezes expostos aos descami-
nhos da vida em suas desassistidas 
comunidades. Mas uma sociedade, 
mesmo que precise de instituições 
militares e que estas se pautem pela 
pedagogia de hierarquia e disciplina, 

não deve nem pode estendê-la ao 
conjunto do sistema escolar. Primei-
ro, porque é inadequada. Poder-se-
-ia entender o valor da disciplina no 
começo da Era Industrial vez que as 
fábricas se assemelhavam a quartéis 
e exigiam dos operários uma severa 
obediência a regulamentos aos quais 
estes, oriundos do campo, não esta-
vam habituados.  Hoje, não só a in-
dústria diminuiu seu peso na econo-
mia, fortemente terceirizada, como, 
internamente, substituiu as tarefas 
mais mecânicas por robôs...

Aos trabalhadores exige-se , cada 
vez mais, funções de gestão de com-
plexas atividades num contexto per-
meado de direitos difusos. Mas se 
mudou a tecnologia, mudou também 
a sociedade, muito menos rígida do 

OPINIÃO - Educação para a Paz

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm

Senador Heinze aposta que autorização do Porto de 
Arroio do Sal será concluída pela ANTAQ em julho

Na última quarta-feira, 
dia 6 de julho, o senador 
Luis Carlos Heinze – PP/RS – 
recebeu a visita do diretor-
-geral da Agência Nacional 
de Transportes Aquaviários 
- Antaq –, Eduardo Nery. A 
pauta central do encontro 
foi o Porto de Arroio do Sal, 
no litoral norte gaúcho. O 
parlamentar saiu animado 
e afirmou que a fase de li-
cenciamento, com a agên-
cia, deverá ser concluída 
em até 30 dias.

Heinze, grande entusias-
ta do novo Porto, explica o 
status do projeto. “Conver-
sei com a equipe técnica e 

a previsão é publicar já na 
próxima semana um anún-
cio de disponibilidade. 
Trata-se de uma etapa de 
formalização prévia para 
emissão da licença da AN-
TAQ. A nossa expectativa 
é concluir essa etapa até 
o final de julho”, ressaltou 
Heinze.

Novo porto: a iniciativa 
contempla um terminal de 
uso privado do tipo onsho-
re, com capacidade estima-
da de recebimento de 40 
mil toneladas. A proposta 
inclui também um calado 
inicial de 17 metros, o que 
permite a recepção de em-

barcações de grande por-
te, a exemplo dos cruzeiros 
marítimos. A estimativa é 
que sejam investidos R$ 6 
bilhões, oriundos da inicia-
tiva privada.

Durante o diálogo, com 
o diretor-geral, Heinze 
também cobrou celerida-
de no andamento do pro-
cesso da hidrovia da Lagoa 
Mirim. Uma reunião para 
tratar sobre esse assunto 
está marcada para a pró-
xima quarta-feira, dia 12, 
também com a presença 
do embaixador uruguaio 
no Brasil, Guilhermo Val-
les.

A proposta inclui também um calado inicial de 17 metros, o que permite a recepção de embarcações de grande porte, a exemplo dos cruzeiros marítimos

Maquete de um dos projetos de terminal portuário em Arroio do Sal que estão concor-
rendo (para serem licenciados pelo Governo Federal)

Vereador de Torres indica para Corsan viabilização 
de água encanada para parte de Águas Claras

Tramitou na Câmara Muni-
cipal de Torres, mesmo em pe-
ríodo de recesso, a INDICAÇÃO 
182/2023, de autoria do verea-
dor Silvano Borja (PDT), que su-
gere para a Companhia Riogran-
dense de Saneamento (Corsan) 
a colocação de rede de água na 
comunidade de Águas Claras. 

Para ser mais preciso o vereador 
especificou que os moradores 
da localidade que estão no en-
contro da Estrada Pedro Silveira 
Simão com a Estrada da Barrei-
ra é que fazem esta solicitação 
para seu gabinete. 

O autor da Indicação lembra 
que a água potável é um bem 

necessário a todo ser humano 
quando em pleno século XXI 
há ainda população sem acesso 
decente a este item básico de 
sobrevivência, como a citado 
na matéria. O vereador lembra 
que as pessoas locais ainda se 
abastecem de água de pontei-
ra e de poços artesianos, que 

nem de longe têm a qualidade 
e as características de água po-
tável necessária para preparar 
alimentos e saciar a sede. E sa-
lientou que “é sabido que a rede 
de água da Corsan passa próxi-
mo deste local”, o que para ele 
prova “não ser muito difícil as 
obras necessárias para alcançar 

a estes moradores”.
Silvano Borja encerra sua In-

dicação afirmando, ainda, que 
a comunidade estaria pronta 
para contribuir se for necessário 
colocar caixas de água em local 
mais alto para assim poderem 
ter um reservatório, por exem-
plo,

Silvano Borja lembra que a rede da companhia passa próximo ao local  o que facilitaria a providência
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Ex-Grêmio e Seleção Brasi-
leira, o meio-campista Carlos 
Eduardo será um dos gran-
des reforços da equipe Tor-
rense do Mar Azul na busca 
pelo bi-campeonato da Taça 
Serramar.  Xodó do Grêmio 
na Libertadores de 2007, 
Carlos Eduardo teve passa-
gens pela Seleção Brasileira e 
também  por grandes clubes 
do Brasil e do mundo: Grê-
mio (2007), Hoffenheim-ALE 
(2007-2010), Rubin Kazan-
-RUS (2010-2013), Flamen-
go (2013), Rubin Kazan-RUS 
(2014-2016), Atlético-MG 
(2016), Vitória (2017), Paraná 
(2018), Coritiba (2018-2019), 
Juventude (2020) e Brasilien-
se (2021). 

Atualmente com 35 anos, o 
renomado jogador vem para 
ajudar o Mar Azul a conquis-
tar novamente o título da 
Taça Serramar Banrisul – que 
veio pela primeira vez em 
2022, após campanha invicta. 
O atleta chega graças ao pa-
trocínio da Monte Bello Cons-
trutora.

Agradecendo a direção e o 
presidente do clube do Can-
to da Ronda, Carlos Eduardo 
falou um pouco desta nova 
experiência no futebol em 
Torres: "Muito feliz de fazer 
parte da família Mar Azul. 
Sabemos do desafio e da res-
ponsabilidade no Serramar. 

Vou dar meu melhor sempre, 
e convoco a torcida para que 
nos apoie no campeonato".

Mar Azul na Taça Serramar 

36ª edição da Taça Serra-
mar de Futebol já está com 
seu calendário definido. 
Considerada uma das princi-
pais competições amadoras 
de futebol do Rio Grande do 
Sul, em 2023 a Taça Serramar 
Banrisul reunirá 10 equipes 
do Litoral Norte e do pé da 
serra gaúcha. A competição 
inicia no dia 27 de agosto, e a 
equipe torrense do Mar Azul 
irá defender o título conquis-
tado em 2022.

O calendário da fase de gru-
pos já está definido. O repre-
sentante torrense irá enfren-
tar o Serraria no dia 27/08, 
abertura da competição, em 
jogo no Complexo Esportivo 
do Mar Azul. Após, o Mar Azul 

enfrenta o Xangri-lá FC fora 
de casa (10/09), o Tramandaí 
FC em casa (17/09) e o Alian-
ça FC em Terra de Areia.

Conforme já noticiado an-
teriormente pelo dirigente do 
Mar Azul, Helon Grossman, 
o treinador Mateus Lessa e 
o auxiliar Alexandre Oliveira 
tiveram seus contratos reno-
vados com o Mar Azul para 
2023, assim como toda co-
missão técnica.

TORRES

Já faz tempo que vários verea-
dores - especialmente da oposi-
ção ao governo atual de Torres – 
insistem em levar para a tribuna 
reclames sobre um vazamento 

da fosse séptica da Escola Muni-
cipal Mampituba, no Bairro Sa-
linas. Eles narram e preenchem 
as narrativas com fotos nas re-
des sociais de um vazamento do 

esgoto, que naturalmente gera 
mau cheiro, dificuldade de loco-
moção de alunos e professores, 
problemas de contaminação aos 
incautos.

Fossa séptica de escola municipal de Torres com 
problemas históricos deverá ser consertada

Espera por estudos de possibilidades de solução
 A FOLHA entrou em contato 

com a secretaria de Educação de 
Torres, através do secretário Ale-
xandre Porcatt, e o mesmo pe-
diu para que resposta fosse dada 
pela assessoria de comunicação 

da municipalidade, o que foi fei-
to.  A assessoria de Comunicação, 
por sua vez, conversou com uma 
servidora da pasta da Educação 
que seria a encarregada de gerir 
o fluxo de assuntos deste tipo na 

secretaria. Ela respondeu que o 
assunto requer mais investigação 
completa por conta do problema 
estar sendo gerenciado para ter 
uma arrumação definitiva na es-
cola. 

Vereadores de oposição e pais de alunos reclamam faz tempo de vazamento de esgoto no pátio do estabelecimento de ensino, que 
gera mau cheiro e riscos de contaminação 

Esgoto in natura corre pelo pátio do estabelecimento de ensino 
municipal; vereadores reclamam  falta de atitude da municipalidade 

Aumento de usuário gera o vazamento
Também, de acordo com a narrati-

va obtida na secretaria de Educação, 
o problema teria sido gerado pelo 
aumento de usuários da escola em 
relação ao plano inicial de quando 
foi construída a fossa. E o aumento 
de pessoas (alunos e servidores) na 
escola Mampituba acabou gerando 
o vazamento, que aparece de tem-
pos em tempos por conta de supos-

to transbordamento do equipamen-
to séptico instalado no colégio. 

Está havendo, portanto, um estu-
do de todo escopo, que envolve a 
construção passada e as necessida-
des de projetos de engenharia para 
terminar com os vazamentos (em 
obras futuras), o que envolve con-
sequentemente contratações e pos-
sibilidades de licitações necessárias 

(também conforme a servidora da 
secretaria de Educação). Os estudos 
deverão definir o que é mais inteli-
gente para resolver definitivamente 
os vazamentos de esgoto no pátio 
da escola: se a alternativa de fazer a 
ligação subterrânea à rede de esgo-
to que leva a Estação de Tratamento 
de Esgoto (ETE); ou se a alternativa 
seria a de manter a fossa com depo-

sito local – apenas com adaptações 
do equipamento para receber a de-
manda adicional - e recolhimento 
do material de tempo em tempo por 
caminhões de sucção (como é hoje 
em vários lugares onde não existe 
rede de esgoto próxima). 

Informações obtidas por A FOLHA 
dão conta que o aumento de utiliza-

ção dos sistemas de fossas sépticas 
em escolas de Torres não estaria res-
trito somente á Escola Mampituba. 
A AMF São Judas também teria so-
licitado caminhão extra para a suc-
ção do esgoto adicional colocado na 
fossa local, o que consequentemen-
te poderia estar gerando também 
vazamentos. 

A prefeitura de Torres através da Se-
cretaria de Educação convida o público 
a para participar do 186º Fórum Perma-
nente da Política Pública Estadual para 
Pessoas com Deficiência e Pessoas com 
Altas Habilidades, que acontecerá no 
dia 19 de julho, às 13h30, no SESC Tor-
res, localizado na Rua Plínio Kroeff, 465. 
As inscrições podem ser feitas pelo site 
faders.rs.gov.br e os participantes rece-
berão certificado de presença.

O evento é uma realização da Faders – 
Acessibilidade e Inclusão, uma fundação 
vinculada à Secretaria de Justiça, Cida-
dania e Direitos Humanos do Estado do 
Rio Grande do Sul, que tem como mis-
são fomentar e promover os direitos das 
pessoas com deficiência e altas habilida-
des, em parceria com o governo estadu-
al, e o apoio da prefeitura de Torres e o 
Conselho Regional de Desenvolvimento 
(Corede).

A programação do fórum contará com 
a apresentação de cases de sucesso de 

três municípios que desenvolveram 
ações e projetos positivos na área da 
educação especial inclusiva, seguida de 
debates e propostas para a melhoria da 
política pública estadual. Ao final, será 
elaborada uma carta de intenção com 
as principais demandas e sugestões dos 
participantes, além de um momento 
cultural para encerrar o encontro. Con-
fira abaixo a

programação completa:

13h30 – Abertura
14h30 – Cases de Sucesso (Propostas 

de três municípios com ações e projetos 
positivos dentro da temática, educação 
especial inclusiva)

15h15 – Intervalo
15h 30 – Debates de Cases e Propos-

tas
16h30 – Construção da documenta-

ção oficial (carta de intenção), diálogo 
de encerramento.

17h30 – Momento Cultural

Torres recebe Fórum da Política Pública 
Estadual para Pessoas com Deficiência e 

Pessoas com Altas Habilidades 

Ex-Grêmio e Seleção Brasileira, meio-campista 
Carlos Eduardo reforça equipe torrense do Mar Azul
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Próxima temporada de veraneio já é tema de reunião 
entre Prefeitura e Corpo de Bombeiros Militar

TORRES - Na tarde desta ter-
ça-feira, 11 de julho, o prefeito 
de Torres, Carlos Souza e o che-
fe de gabinete, Douglas Mar-
tins Rocha, receberam a visita 
de representantes do Corpo de 
Bombeiros Militar para trata-
rem de questões gerais e pon-
tuais sobre a próxima tempora-
da de verão em Torres. Entre os 
assuntos, a Operação Golfinho. 

Foi anunciado que o Corpo 
de Bombeiros Militar vai pu-
blicar, em breve, edital de se-
leção para Guarda-vidas Civis 
Temporário para a tempora-
da 2023/2024 com o propósito de 
aprimorar a prestação de serviço 
aos visitantes do município. Após o 
curso de capacitação, o salário dos 
aprovados é de R$ 4.240,00. Os 
representantes do Corpo de Bom-
beiros Militar informaram que os 
interessados devem acompanhar a 
divulgação da contratação de Guar-
da-vidas Civil Temporário através do 
site do Corpo de Bombeiros que é 
www.bombeiros.rs.gov.br. No edital 
constará todas as informações para 
os candidatos se inscreverem à ca-
pacitação.

Na oportunidade, estiveram na 
Prefeitura, o Coordenador de Opera-

ções da Operação Verão do CBMRS, 
Tenente-Coronel Isandré Antunes, o 
Comandante do 9º Batalhão do Lito-
ral Norte, tenente-coronel Rodrigo 
Canci Pierosan, entre outros. Tam-
bém acompanhou a visita, a verea-
dora Carla Daitx

Vereadora indicou uso do
 Bar Abrigo, na Praia Grande

No início deste ano, a vereadora 
Carla Daitx indicou a criação de uma 
lei ou decreto pelo Poder Executivo, 
para que seja viabilizada a cedência 
ao Corpo de Bombeiros de Torres 
do Bar Abrigo, reconhecido espaço à 
beira mar da Praia Grande. O obje-

tivo é que o local seja utilizado para 
instalação de uma guarita perma-
nente de Guarda-Vidas, e se mante-
nha ativa por todo o ano.

“A cada ano, Torres tem apresen-
tado crescimento populacional ex-
pressivo, além do aumento de visi-
tantes durante o ano inteiro, o que 
demonstra nossa vocação turística. 
Mas precisamos estar preparados 
para atender à demanda. Enten-
demos que a estruturação de uma 
guarita permanente dos guarda-vi-
das seja relevante para melhorar as 
atividades de proteção e promover 
o desenvolvimento de Torres”, afir-
mou a vereadora.

21ª Festa do 
Pescador: Campeonato de 

Skate recebe inscrições

Aos interessados 
em participar do UAS 
Skate Contest que 
fará parte da progra-
ma da 21ª Festa do 
Pescador de Arroio 
do Sal: O campeo-
nato será dia 30 de 
julho, no domingo, 
a partir das 9h, na 
Pista Municipal de 
Skate.

Haverá disputa 
nas categorias: Mi-
rim, Iniciante, Ama-
dor e Open. Vale 
destacar que recebe-
rão premiações do 1° 

ao 5° lugar de cada 
categoria.

Interessados po-
dem entrar em 
contato com a pre-
sidente da União Ar-
roio-salense de Skate 
(UAS), Faby Mango-
ni, pelo WhatsApp: 
54 99659 2195. As 
taxas de inscrição, 
são:

R$ 10 + alimento 
e ou agasalho: Mi-
rim e feminino R$ 
20 + alimento e ou 
agasalho: Iniciante e 
amador
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NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

Em evento oficial marcado para 
esta sexta-feira, dia 14 de julho, a 
Universidade de Caxias do Sul - 
UCS Torres - através do UCS Digi-
tal - está lançando para a região 
do Litoral Norte do RS e Sul de 
SC, dois novos cursos superiores: 
Gestão de Cooperativas e Gestão 
de Turismo.  Conforme informa a 
universidade para a imprensa, os 

cursos se destacam por sua abor-
dagem inovadora de ensino que 
possui uma metodologia híbrida 
(presencial e on-line) onde os es-
tudantes têm a oportunidade de 
se dedicar ao auto estudo, con-
tando com material instrucional 
de qualidade que os auxiliará 
no aprendizado independente. 
Além disso, serão realizados en-

contros síncronos semanais com 
os docentes, proporcionando in-
teração em tempo real e a possi-
bilidade de esclarecer dúvidas e 
debater temas relevantes.

O evento de abertura oficial do 
curso será realizado na sexta-fei-
ra, dia 14 de julho, na UCS Torres, 
com coquetel para autoridades e 
para a imprensa de Torres.

UCS Torres divulga a abertura de cursos Gestão 
de Turismo e Gestão de Cooperativas 

Universidade acredita que os cursos escolhidos são de extrema relevância na geração de impactos positivos na região do Litoral Norte

Encontros Presenciais e Impacto regional
Uma característica importante 

dos cursos é a realização de encon-
tros presenciais na unidade da UCS 
Torres, com transmissão da aula ao 
vivo pelo professor e presença de 
tutores. Esses encontros oferecem 
uma valiosa oportunidade para os 
estudantes se conectarem pessoal-
mente com a instituição e com seus 

colegas de curso.
Segundo projeta a universidade 

de Caxias do Sul, os Cursos de Ges-
tão de Cooperativas e Gestão de 
Turismo (com duração de dois anos) 
oferecerão uma formação abran-
gente e alinhada com as necessida-
des do mercado de trabalho regio-
nal, aliando flexibilidade de estudo 

com a interação e a aplicação efetiva 
dos conhecimentos. 

A Universidade afirma, ainda, que 
acredita firmemente que as opor-
tunidades de crescimento profis-
sional oferecidas pelo UCS Digital, 
em especial no curso de Gestão de 
Cooperativas e Gestão de Turismo, 
são de extrema relevância para que 

seja possível alcançar o máximo de 
impacto e transformação positiva na 
região do Litoral gaúcho e catarinen-
se.

As inscrições para estes dois no-
vos cursos estão abertas no site da 

UCS, assim como estão disponibili-
zadas as demais informações sobre 
os cursos através dos link’s:  www.
ucs.br/gestao-de-cooperativas/ead/ 
ou  www.ucs.br/gestao-de-turismo/
ead/

“Como proteger as nossas mulheres? Desafio e possibilidades”, será 
tema de palestra em Torres

Sede da UCS em Torres 

A violência contra as 
mulheres é um problema 
grave e persistente que 
afeta milhões de pesso-
as no Brasil e no mundo. 
Como podemos proteger 
as nossas mulheres e ga-

rantir os seus direitos hu-
manos? Quais são os de-
safios e as possibilidades 
para enfrentar essa ques-
tão? Essas são algumas das 
perguntas que serão discu-
tidas na palestra “Como 

proteger as nossas 
mulheres? Desafio 
e possibilidades”, 
com as pesquisado-
ras Fernanda Novaes 
Cruz e Débora Picci-

rillo, do Núcleo de Estudos 
da Violência da Universida-
de de São Paulo (USP).

Debora é mestra em so-
ciologia pela USP e pesqui-
sadora. Trabalha com os 
temas da socialização, vio-
lência, gênero e masculini-
dades. Fernanda é pesqui-
sadora de pós-doutorado 
no Núcleo de Estudos da 
Violência da USP. Mestra 
e doutora pela UFRJ. Tra-

balha com o tema da vio-
lência e as instituições de 
segurança pública.

A palestra faz parte da 
programação da Secretaria 
de Assistência Social, atra-
vés do Conselho Municipal 
dos Direitos da Mulher 
(Comdim) que tem como 
objetivo promover o deba-
te e a reflexão sobre temas 
relacionados à mulher na 
sociedade contemporâ-

nea, como saúde, educa-
ção, trabalho, cultura e 
cidadania.

A palestra será realiza-
da de forma on-line no dia 
16 de agosto, às 14h, no 
auditório da UCS Torres. 
A entrada é gratuita, não 
perca essa oportunidade 
de aprender mais sobre 
esse tema tão importante 
e atual.

A Vigilância Sanitária de 
Torres divulgou os números 
referentes ao mês de junho, 
demonstrando o intenso tra-
balho realizado pela equipe 
para garantir a segurança e 
qualidade dos estabelecimen-
tos do município. Com uma 

equipe dedicada e compro-
metida, a vigilância realizou 
inspeções, emitiu alvarás, 
apreendeu alimentos impró-
prios e instaurou processos 
administrativos sanitários. O 
diretor de Vigilância em Saú-
de, Lasier França, destaca a 
importância desse trabalho 
para a preservação da saúde 
da população.

Inspeções e emissão de alvarás

Durante o mês de junho, os 

fiscais sanitários realizaram 
um total de 162 inspeções nos 
mais diversos tipos de estabe-
lecimentos. Essas inspeções 
abrangem desde restaurantes 
e bares até escolas e clínicas, 
visando garantir que todas 
as normas sanitárias sejam 
cumpridas. Além disso, foram 
emitidos 55 alvarás, totalizan-
do 306 de janeiro a junho, o 
que comprova a regularização 
e compromisso dos estabele-
cimentos com as normas de 
saúde e higiene.

Apreensão de alimentos 
impróprios e processos ad-
ministrativos

Durante as inspeções, foram 
apreendidos 112 quilos de ali-
mentos considerados impró-
prios para o consumo. Essa 
ação demonstra a importância 
da fiscalização na proteção da 
saúde dos consumidores e na 
garantia de produtos seguros 
e de qualidade. Além disso, 
foram instaurados quatro Pro-
cessos Administrativos Sanitá-

rios (PAS), que visam respon-
sabilizar e corrigir possíveis 
irregularidades encontradas 
nos estabelecimentos.

A equipe da Vigilância Sa-
nitária de Torres é compos-
ta por três fiscais sanitários: 
Leandro Martins, Helenice 
Grossmann e Francis Avila. 
Eles desempenham um papel 
fundamental na fiscalização 
e orientação dos estabeleci-
mentos, contribuindo para a 
segurança alimentar e a saú-
de da população.

Vigilância Sanitária de Torres faz balanço de ações realizadas do mês de junho 
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Jovem é preso suspeito de matar e esconder corpo da namorada em Torres
Na tarde de sexta-feira (7), po-

liciais do 2° Batalhão de Policia-
mento em Áreas Turísticas (BPAT) 
prenderam um jovem suspeito 
de matar sua namorada e ocultar 
o corpo em Torres. Um menor de 
idade, que teria auxiliado no es-
conderijo do cadáver, também foi 

apreendido.
A Brigada Militar (BM) localizou 

o suspeito próximo à avenida Cas-
telo Branco, no bairro Igra, após 
receberem informações sobre o 
envolvimento dele no desapareci-
mento de Raiany Bauer dos San-
tos, de 19 anos. Segundo a BM, o 

jovem (de 19 anos), confessou ter 
cometido o feminicídio, alegando 
que não teve a intenção, e indicou 
o local onde havia deixado o corpo 
de Raiany, uma área de vegetação 
no bairro da Guarita. O cadáver foi 
encontrado envolto em um saco.

Preliminarmente foram identi-

ficados sinais de estrangulamen-
to, porém a causa da morte será 
confirmada pelo Instituto Geral de 
Perícias (IGP).

Além disso, a BM localizou um 
adolescente de 15 anos, amigo do 
suspeito de feminicídio, que teria 
auxiliado no transporte do corpo 

da vítima até a área onde foi en-
contrado. Segundo as autoridades, 
o crime teria ocorrido entre a noite 
de terça-feira (4) e a madrugada de 
quarta-feira (5).

A motivação do crime ainda não 
foi esclarecida, e o caso será inves-
tigado.

GERAL

Passagem de ciclone extratropical causa estragos 
e transtornos em Torres e região

A formação de um ciclone ex-
tratropical que atingiu o Rio Gran-
de do Sul e Santa Catarina entre a 
noite de quarta (12) e a madrugada 
desta quinta-feira (13) provocou 
temporais que causaram estragos 
em cidades de diferentes regiões 
do estado – incluindo o  Litoral Nor-
te do RS. Trata-se do terceiro Ciclo-
ne Extratropical que atinge a região 
em menos de um mês.

Os fortes ventos na manhã desta 
quinta-feira causaram estragos no 

litoral Norte. Além da falta de ener-
gia elétrica em diversos municípios 
(em alguns casos mais pontual, em 
outros prolongada), o vento des-
telhou casas, derrubou postes e 
muros. Conforme a estação mete-
orológica do Ceclimar, por volta das 
8h45 as rajadas foram de 130 a 145 
km/h, mas o vento médio oscilava 
entre 50 e 67 km/h.

No centro de Torres, na Rua 
Desembargador Vieira Pires, no 
trecho entre as Avenidas Benja-

min Constant e General 
Osório e também no 
cruzamento com a Rua 
Manoel de Matos Perei-
ra, postes com risco de 
queda bloquearam as 
vias. O mesmo proble-
ma se repetiu em outros 
pontos do município – 
como no bairro Guarita, 
um poste ficou pendura-
do pelos fios nesta quin-
ta-feira (13). 

Ainda em 
Torres, a 
Companhia 
Riograndense de Sa-
neamento (CORSAN) 
noticiou que estava 
sem energia elétrica 
nos locais de capta-
ção de água e na esta-
ção de tratamento do 
município na quinta 
(13), o que impossibi-
litou o abastecimento 
da cidade na ocasião. 
Foram contratados 
geradores, os quais 
estavam sendo ins-
talados nos pontos 
cruciais de captação e 

tratamento, para sanar a situação.
Em Arroio do Sal, as consequ-

ências da passagem do ciclone 
foram perceptíveis. A Defesa Civil 
Municipal informa que houve pré-
dios públicos avariados por conta 
de destelhamento e também há 
registros de residências danifica-
das. Para os atendimentos, a De-
fesa Civil contou com o auxílio da 
Brigada Militar e dos Bombeiros 
Voluntários.

Em Tramandaí, estandes da 32ª 
Festa Nacional do Peixe sofreram 
avarias. As estruturas da Rua Co-
berta, Fest Doce e artesanato fo-
ram danificadas e vários estandes 

foram destruídos. No centro de 
Tramandaí houve queda de poste 
em diversos pontos da cidade. Par-
te do telhado do ginásio Gigantinho 
foi avariada.

Em Osório, houve quedas de 
árvores e diversos telhados foram 
avariados – e a cobertura da Vila 
Olímpica de Osório foi arrancada 
pelo vento. Em Santo Antônio da 
Patrulha a cobertura de um posto 
de gasolina foi  também arrancada 
pela ventania. Em Imbé houve des-
telhamento de casas e queda de 
árvore – e um poste com um trans-
formador caiu em cima de uma loja 
ao lado da prefeitura.

Aulas, eventos e expedientes suspensos
Devido aos transtornos relacio-

nados ao ciclone extratropical que 
atuava sobre o RS, e para evitar 
riscos aos alunos professores e 

funcionários, a Secretaria Estadual 
da Educação (Seduc) suspendeu as 
aulas na noite desta quarta-feira 
(12) e de toda a quinta-feira (13) 

em todo o Rio Grande do Sul.
Diversos municípios da região 

– como Torres, Três Cachoeiras e 
Arroio do Sal – já haviam decreta-

do suspensão das aulas na noite 
de quarta (12). Em decreto público 
municipal assinado pelo prefeito 
Carlos Souza, na quinta-feira foi 

suspenso do expediente nas re-
partições públicas municipais de 
Torres, considerando o aviso cli-
mático para o dia.

Em meio a fortes chuvas, destruída passagem alternativa 
entre Três Cachoeiras e Morrinhos do Sul

Uma passagem alter-
nativa - recentemente 
construída na RS-494 
para conectar os muni-
cípios de Três Cachoei-
ras e Morrinhos do Sul 
(depois que a chuva do 
último dia 16/06 des-
truiu a ponte original) 
ruiu na madrugada de 
sábado (8). Segundo 
relatos e imagens da 
Defesa Civil e prefeitu-
ra de Três Cachoeiras, 
o fluxo de água do Rio 

Paraíso, na altura do km 
7 da rodovia, arrastou as 
pedras.

Não há feridos nem 
previsão de recons-
trução da estrutura. O 
acesso é o único que 
conecta diretamente os 
dois municípios do Lito-
ral Norte. A Defesa Civil 
afirma que as alternati-
vas neste momento são 
duas estradas de chão: 
uma pelo morro do 
Tatu, outro pela Furna.

Para quem transita 
de Torres a Morrinhos, 
após o posto 86 na BR-
101 o acesso secundário 
é sinalizado com placa 
para Morrinhos do Sul. 
Já para quem vem de 
Três Cachoeiras em di-
reção a Morrinhos, o 
desvio fica na comuni-
dade de Lajeadinho, a 
esquerda pela estrada 
Morro do Tatu. (Com 
informações de Roger 
Silva – GZH)

No Centro de Torres, alguns postes com risco de queda após vendaval

Estragos em centro de eventos de Tramandaí
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A Prefeitura Municipal de Tor-
res por meio da Secretaria de 
Saúde, divulga sempre nas se-
gundas-feiras, o relatório de 
transparência com o quantitativo 
de consultas realizadas no Pronto 
Atendimento – PA de Torres. O re-
latório publicado nesta segunda, 
10 de julho, é referente ao perío-
do entre 03 e 09 de junho. O total 
de atendimentos foi de 1245.

Os pacientes, na chegada ao 
Pronto Atendimento, são classi-
ficados através de um protocolo 
institucional, após avaliação com 
enfermeiro, em quatro níveis de 
risco: Na última semana foram 

registrados 01  atendimentos de 
casos graves (classificação ver-
melha), com risco eminente de 
morte. Já para casos classificados 
com risco amarelo (pacientes que 
necessitam de atendimento rá-
pido, consideradas emergências) 
foram 175 no mesmo período; 
com classificação em verde (pa-
cientes menos graves, mas que 
exige atendimento médico) fo-
ram 948 e em azul (atendimento 
menos prioritário - pacientes que 
deveriam ser atendidos preferen-
cialmente nos ESF’s) foram 121. 

A Secretaria de Saúde reforça 
os horários de atendimento aos 

cidadãos, Pronto Atendimento 
é 24 horas. Desde o dia 1º de 
novembro de 2022, os ESFs de 
Torres funcionam com o seguin-
te horário: Pela manhã, das 8h 
às 12h e na parte da tarde, das 
13h às 17h. O Posto Central tem 
expediente diferenciado, atende 
das 7h às 17h30, sem fechar ao 
meio-dia. NAS SEXTAS-FEIRAS, 
TODAS AS UNIDADES DE SAÚDE 
FECHAM ÀS 15H, PARA REUNIÃO 
DAS EQUIPES. Em consequência, 
os ESF´s com maior número de 
usuários não fecham ao meio-dia, 
caso dos Postos do Curtume, São 
Brás, São Francisco e São Jorge.

Prefeitura de Torres divulga novo 
relatório de atendimento semanal 

do Pronto Atendimento 24h

A rodoviária de Torres está ins-
talada, de forma provisória, no Km 
89 da ERS 389 – Estrada do Mar, no 
prédio da antiga Churrascaria Mi-
rim, desde o dia 15 de dezembro de 
2021, com prazo determinado pelo 
Departamento Autônomo de Es-
tradas de Rodagem do Rio Grande 
do Sul (DAER/RS) de até o final de 
2023 operar em um local definitivo.

O DAER/RS confirmou à Central 
de Jornalismo da Rádio Maristela 

que a autorização para a rodoviária 
ficar no local provisório é até o final 
deste ano e que, no momento, ain-
da não há nenhum lugar em análise 
para a instalação do local definitivo, 
restando cinco meses do final do 
prazo.

Em contato com o empresário 
da concessionária Kurz e Leal Ltda, 
Arthur Leal, administrador da rodo-
viária, foi afirmado que até o final 
do mês de julho deve ter a defini-

ção de um novo local ou a decisão 
de permanência onde está atual-
mente, não descartando nenhuma 
hipótese.

Arthur adiantou que tem partici-
pado de reuniões com interessados 
em alugar um novo espaço ou até 
mesmo com empresários com in-
tenção de construir um prédio que 
melhor abrigue as necessidades da 
rodoviária, porém não informou 
onde seriam essas opções. 

Localização definitiva da Rodoviária de Torres deve ser 
anunciada até o final de julho

Rodoviária de Torres atualmente opera em endereço na Estrada do Mar

Atual localização tem recebido críticas
Desde que instalada às mar-

gens da Estrada do Mar, a rodovi-
ária vem recebendo críticas e um 
abaixo-assinado foi protocolado 
e tramita junto ao Ministério Pú-
blico do RS, reivindicando melho-
rias nos acessos e no entorno da 
mesma.

Usuários têm reclamado da 
distância do centro da cidade, da 
falta de acessibilidade para ido-
sos e cadeirantes, demanda que, 
segundo Arthur está sendo pro-
videnciada com a construção de 
uma rampa para cadeirantes.

Outra necessidade apontada 

é uma faixa de segurança na ro-
dovia, semáforo e quebra-molas, 
pois o intenso fluxo de veículos 
que trafegam na ERS 389 dificulta 
e coloca em risco a passagem de 
pedestres. Melhorias que, segun-
do o permissionário dependeria 
do Governo do Estado e DAER-RS.

Porém, conforme o DAER, o per-
missionário (rodoviária) deveria 
ter apresentado os estudos e pro-
jetos de adequação da intersecção 
e a semaforização da mesma e que 
a regularização do acesso à rodo-
viária é necessário independente-
mente da sua situação provisória.

Passados um ano e sete meses 
de operação da rodoviária na Es-
trada do Mar, aguarda-se as me-
lhorias no seu entorno, ao mesmo 
tempo, que se aproxima o prazo 
da definição do local definitivo. 
(Com informações de Melissa Ma-
ciel  - Rádio Maristela).

Uma reunião na prefeitura de 
Torres, nesta semana, definiu al-
guns detalhes da 3ª edição do Na-
tal Premiado 2023, uma iniciativa 
que visa valorizar o comércio local 
e incentivar a decoração natalina 
na cidade.

O prefeito Carlos Souza junto 

com os secretários de Turismo, 
Dérick Machado e de Trabalho, In-
dústria e Comércio, Júlio Agapio, 
receberam os representantes das 
entidades Acisatt, Associação da 
Praça XV, Actor, CDL Torres, Sindi-
lojas e Rede Imóveis, que apoiam 
o projeto e trabalham em conjunto 

com a administração municipal.
O Natal Premiado vai sortear 

prêmios entre os consumidores 
que comprarem nas lojas partici-
pantes. A expectativa é de que o 
evento atraia mais visitantes para 
Torres e movimente a economia 
local.

Municipalidade inicia as tratativas do Natal Premiado com entidades de Torres

Concurso Vitrine Premiada
Uma das atrações do Natal em 

Torres neste ano será o concurso de 
Vitrine Premiada, que vai premiar as 
lojas que se destacarem na decora-
ção natalina.

O secretário de Trabalho, Indús-
tria e Comércio, Júlio Agapio, expli-
cou que o concurso de Vitrine Pre-

miada terá um regulamento próprio 
e que as inscrições serão abertas em 
breve. Ele também informou que o 
Natal Premiado vai sortear diversos 
prêmios entre os consumidores que 
comprarem nas lojas participantes.

O prefeito Carlos Souza ressal-
tou a importância da parceria en-

tre a prefeitura e as entidades que 
apoiam o evento, como a Acisatt, a 
Associação da Praça XV, a Actor, a 
CDL, o Sindilojas e a Rede Imóveis. 
Disse ainda que o Natal Premiado é 
uma forma de reconhecer o esforço 
dos comerciantes e de atrair mais 
turistas para Torres.
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E eis que acertei. Já nos últimos 
dias da semana de carnaval, meu ce-
lular começou a explodir de mensa-
gens novamente. Israelenses. E numa 
intensidade ainda maior do que antes. 
Em questão de uns 2 dias, as 30 camas 
do hostel já estavam reservadas com 
lotação total pelos 10 dias seguintes. 
Mas antes disso, um grande marasmo. 
Não só no hostel mas em Jeri também. 
Aqueles dias pós carnaval foram quan-
do menos vi seres humanos transitan-
do na vila, desde minha chegada. Era 
até estranho ver aquilo. Lembro bem 
que em um desses dias, o hostel esta-
va com apenas 2 hóspedes mas, para 
o dia seguinte, mais de 20 israelenses 

chegariam e lotariam as camas. Tudo 
em um mesmo dia. Um verdadeiro 
tsunami. Já com a todo o controle 
dessas reservas em mãos, avisei os 
donos do que aconteceria no dia se-
guinte. Eles continuavam sem acre-
ditar. Daquela vez fui em quem deu 
risada. Só disse para eles aparecerem 
pelo hostel na noite do dia seguinte 
e conferirem in loco. E assim fizeram. 
Num cenário onde Jericoacoara esta-
va praticamente vazia, o hostel que eu 
gerenciava voltou a ficar lotado. E essa 
onda realmente veio com mais força. 
A ponto de, na falta de camas livres, 
eu criar uma fila de espera em nosso 
outro hostel. O israelense ao chegar 

em Jeri, se hospedava nesse segundo, 
esperando liberar espaço no principal. 
Foi uma loucura. Mas dessa vez, uma 
loucura ordenada. Eu já havia resolvi-
do os gargalos necessários para que 
aquele nível de estresse não viesse à 
tona novamente. E consegui isso mui-
to bem. Admito que essa nova onda, 
pós carnaval, era de israelenses da 
melhor espécie possível. Todos muito 
comportados e amáveis. Foi fácil de 
administrar. E ajudou também para 
eu entrar nessa minha última fase em 
Jericoacoara, de “Equilíbrio”. Uma fase 
em que pude aproveitar o melhor de 
tudo que Jeri havia me dado, sem per-
der o sono nem cabelos.

MOCHILANDO

Por  Felipe 'Pipe' Araujo Santos
_______________________

Pisando no freio

A demanda completamente des-
controlada e inesperada dos israelen-
ses, no hostel em que eu gerenciava 
em Jeri, iniciou uma grande sequência 
de problemas técnicos na casa e, con-
sequentemente, problemas técnicos 
em mim. Eu tenho um senso de res-
ponsabilidade gigantesco com tudo 
que me envolvo. Logo, qualquer mero 
problema já mexia comigo, quem dirá 
grandes e sequenciados. Aliado a isso, 
ter que administrar diariamente meus 
voluntários, cerca de 30 hóspedes is-
raelenses fazendo bagunça em todos 
os cantos do hostel, gerenciar a ocu-
pação e disponibilidade, recebimento 
de pagamentos, e por aí vai. E detalhe: 

já fazia dois meses que eu havia che-
gado em Jeri e, nesses 60 dias, sem 
nenhum dia de folga (por minha op-
ção, diga-se de passagem). 

O resultado disso foi uma onda de 
estresse que muito me lembrou meus 
momentos de maior demanda quan-
do tinha minha empresa em Porto 
Alegre. E o que me fez colocar o pé 
no freio. Não havia feito o movimento 
de vida que fiz para voltar a ser escra-
vo de mim mesmo e ser tomado por 
uma energia de estresse. Então, após 
falar com os donos do hostel, organi-
zei uma saída de alguns dias não só 
do hostel, como também de Jeri. Eles 
conseguiram com um amigo uma casa 
para eu ficar na Praia do Preá, bem 
próximo de onde eu estava. Mas lon-
ge o suficiente para eu sair da opera-
ção por completo e conseguir de fato 
espairecer. 

O período foi o melhor impossível, 
num quesito de caos que a minha 
falta no hostel poderia causar. Era a 
semana anterior ao carnaval, e os isra-
elenses, metódicos como são, passam 
esse feriado no Rio, Salvador ou Flori-
pa. Jeri não está no mapa de opções. 
Ou seja, a paz retornaria ao hostel por 
uns dias, então foi mais tranquilo, até 
para minha consciência, me ausentar 
nesse período. Foram 5 dias de muita, 
muita paz. Apenas eu e a simpática e 
charmosa casinha da Praia do Preá. 
Cozinhava, comia, dormia, passeava 
na praia, lia e meditava. E coloquei a 
cabeça no lugar. Consegui voltar um 
pouco no tempo e entender os moti-
vos desse colapso psicológico que eu 
havia passado e entendi o que seria 
necessário ajustar na operação em 
meu retorno. Foi uma parada mais do 
que necessária.

DIÁRIO DE MOCHILA 
Buscando equilíbrio em Jericoacoara

Buenas! Na última semana, continuei relatando sobre minha fase de Intensidade por Jericoacoara. Nessa edição, entro em meu 
terceiro e último momento, o de “Equilíbrio”. Boa leitura!

Pipe com ‘nova leva’ de hóspedes israelenses

Voltei outra pessoa. Com a mesma 
leveza que eu cultivei nos meus últi-
mos anos e que internalizei muito forte 
nesses dias de descanso que, apenas 
em situações muito emergenciais de 
minha vida, eu abriria mão. Cheguei no 
início do feriado de carnaval o que, até 
para minha surpresa, é um período de 
baixa temporada em Jeri. Já havíamos 
entrado na época de chuvas, o que 

afasta e muito os turistas por lá. Foi 
ótimo, pois consegui ter tranquilidade 
para falar com os donos e pontuar o 
que eu achava necessário para a con-
tinuidade de meu trabalho. Coisas mais 
operacionais que não faz muito sentido 
eu entrar nos méritos por aqui. Mas 
tudo que pontuei eles concordaram. 
Lógico, não eram bobos nem nada. 
Não queriam me perder. Aproveitei 

os dias mais tranquilos também para 
passear mais por Jeri, tentar viver mais 
a vila. Um grande amigo meu do sul e 
sua companheira, um pouco por minha 
causa, decidiram passar o carnaval por 
Jeri. Foi bom ver um rosto amigo por lá. 
Foram dias que vivi Jeri com uma tran-
quilidade que talvez eu nem conheces-
se. Esse novo cenário me deu muito 
mais tranquilidade para a próxima 

onda de israelenses que eu sabia que 
viria. Meus chefes, com a experiência 
de terem a 7 anos hostel em Jeri, me 
diziam: “Felipe, de agora em diante Jeri 
vira um deserto. O hostel vai ficar vazio 
até junho, quando as chuvas param e 
os turistas voltam”. Mas eu sabia que 
eles estavam errados. Apesar de a inva-
são israelenses ter acabado no feriado 
do Carnaval, eu sabia que eles volta-

riam. Os donos deram risada. Disseram 
que eu estava errado mas que adora-
riam que eu estivesse certo. Eu apenas 
disse para esperarem. Meu feeling não 
errava para essas coisas. A conexão que 
criei com eles foi muito forte e o nome 
do hostel ficou muito poderoso entre 
viajantes israelenses. E no fundo, era 
o que eu mais queria. Voltar a receber 
aquela energia caótica de novo.

Organizando a casa

Pipe com israelense e voluntário em uma festa no hostel

Minhas semanas seguintes ao fi-
nal do carnaval foram, por um lado, 
minhas melhores semanas desde 
minha chegada em Jeri. Falo por 
um lado porque não posso falar por 
completo. Afinal de contas, o início 
de um ciclo lindo como esse que eu 
estava vivendo, sempre será o início. 
Tudo deslumbra mais e fica mais co-
lorido. Esse deslumbre todo já não 
era o mesmo, porém, foi minha fase 
de maior maturidade na posição que 
eu estava em Jericoacoara. Aprendi 
muitos atalhos da operação, estava 
(disparado) com a melhor equipe de 
voluntários desde minha chegada, 
com a relação muito bem alinhada 

com os donos e com o melhor gru-
po (pelo menos no aspecto “nível de 
bagunça”) de hóspedes de Israel que 
eu já havia recebido. Essa nova onda 
era de puro amor e educação. Às ve-
zes nem pareciam israelenses. Claro 
que sempre tinham as exceções, mas 
via de regra, foi um grupo que pou-
co me incomodou. Pelo contrário, 
acredito até que foram os que mais 
profundamente consegui interagir. 
Meu nível de inglês e conhecimento 
sobre o que eles gostavam também 
já estava avançado, o que ajudou 
muito nisso. E também voltei a criar 
algum tipo de vida fora do hostel. 
Desde minha chegada a Jeri, quase a 

totalidade de minha rotina ficava em 
função do hostel. A vibração da vila 
não batia com a minha. Excessos, 
dinheirismo, drogas, sexo e rock and 
roll. Definitivamente não era o que 
eu buscava. Mas a natureza de Jeri 
nunca deixou de ser deslumbrante. 
E foi nela que mais me aprofundei 
nessa fase. Fazia mais seguidamente 
trilhas pelo mágico Morro do Serro-
te nos coloridos finais de tarde. Na 
maioria das vezes, como de costu-
me, sozinho. Mas passei também 
a convidar os hóspedes para irem 
junto comigo. Eles amavam. Era algo 
que não estava na lista israelense de 
“o que fazer em Jericoacoara”. E eu 

aproveitava para poder compartilhar 
esses momentos em meio a nature-
za com alguém. Algo que há anos eu 
já havia me acostumado a fazer sem-
pre em minha própria companhia. 
Formas diferentes de curtir o mesmo 
momento.

E todo esse cenário me trouxe 
uma paz muito grande. Equilíbrio. 
O hostel passou a andar quase que 
de uma forma automática, mesmo 
ele estando sempre lotado ou muito 
perto disso. Eu trabalhava muito me-
nos do que nas fases anteriores. Lia 
mais, tocava meu violão, conversava 
mais, tanto com os hóspedes como 
com os voluntários (que no final das 

contas, eram os meus amigos por lá), 
aproveitava mais a praia e, principal-
mente, dormia muito melhor. Con-
seguia praticamente todo dia me dar 
ao luxo de antes das 21h já estar na 
cama, o que me fazia muito bem. E 
me gerava uma boa noite de sono 
para ter um dia seguinte em plena 
forma. Consegui recuperar aquela 
mesma felicidade e poder de pre-
sença que eu havia alcançado desde 
minha chegada a Jeri. Mas todo ciclo 
tem seu fim, e o meu estava chegan-
do nesse fechamento. Na próxima 
semana falo do último capítulo de 
Jericoacoara e dos motivos que me 
levaram a sair de lá. Até lá!

Equilíbrio

A segunda onda
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Relatos de problemas na VILA SÃO JOÃO     
Moradora do primeiro Distrito, na parte alta da Vila São João, relata que a 

situação ruim é que não temos praça perto de nossas residências, para que as 
crianças possam brincar. Além disso, há a questão dos ônibus, têm pessoas 
idosas que não conseguem caminhar direito e têm que descer todo o morro 
para conseguir o transporte público. “Sei que por aqui não passa um ônibus 
grande, mas aqueles menores conseguiriam fazer uma rota por essas ruas, 
uma rota que unisse Vila São João e o Bairro Salinas, que sofre também pela 
falta de ônibus coletivo”, diz a moradora. “Eu já peguei meu carro várias 
vezes para deixar essas pessoas lá em baixo na parada”, completa. Andreia 
(a moradora) destaca algo bom que está sendo feito pelo bairro e para as fa-
mílias que lá residem. “Estão reformando e ampliando uma creche na parte 
baixa do bairro, o que vai auxiliar muitas mães. Espero que logo seja inaugu-
rada”, diz. Desde que veio morar no bairro, há 30 anos, ela conta que muita 
coisa melhorou, pois antes ela sapateava no barro. “Hoje temos calçamento, 
canalização para escoamento das águas das chuvas, que antes ficavam em-
possadas e até invadiam as residências, o negativo é que ainda não possuímos 
recolhimento do esgoto cloacal, neste ponto tudo evoluiu conforme o tempo 
foi passando”, lembra.

Também há bastante entulho e galhos de árvores a serem recolhidos na 
Vila... Além da necessidade de manutenção e limpeza das redes de esgotos 
das chuvas, consertos e colocação de tampas de bocas de lobo, iluminação 
da Praça Cassiano Cardoso Pereira, capina e limpeza com retiradas de podas 
de arbustos e árvores das ruas, mutirão de limpezas com corte de grama do 
pátio do CTG Porteira Gaúcha, recuperação e tapa buracos nas pavimenta-
ções asfálticas das ruas, limpezas dos valos e reparo na rede de iluminação 
em baixo dos viadutos, por exemplo... De acordo com a mesma moradora, a 
prefeitura deveria mandar um caminhão mais seguidamente para a retirada 

êê
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS dos materiais. “Os caminhões de coleta seletiva que vem durante a semana 
não recolhem esse tipo de lixo, somente o próprio da prefeitura”, adverte. Um 
canal mais fácil de contato com eles para falar sobre essas questões é algo 
que ela solicita. “Quem sabe um número de WhatsApp para os moradores 
informarem quando tem algo para ser recolhido. Se tem, não chega para nós 
esse contato”, afirma. A violência, a falta de espaço para as crianças, o lixo 
em locais inadequados e diversos outros fatores, preocupam moradores. “Foi 
muito bacana terem feito melhorias em baixo das elevadas da BR 101, mas 
é preciso manter a manutenção, ter pintado e arrumado algumas coisas, mas 
existem problemas sociais bem mais fortes do que isso para serem tratados 
aqui no bairro”, conclui.

Outra moradora que não quer a divulgação de seu nome, também fala sobre 
a falta de capina das ruas e falta de roçada em terrenos baldios que deveriam 
servir como espaço de hortas comunitárias. “Sou moradora de uma rua pró-
xima destes terrenos, estamos com essa situação há anos. O local poderia ser 
conveniado com a prefeitura e torna-los em espaços de atividades para as 
crianças, que não possuem espaços para lazer. Já ligamos para o meio ambien-
te e até agora nada foi feito. A falta de limpeza faz com que os espaços estes 
acabem se transformando em viveiros de insetos e animais peçonhentos, além 
do cheiro de animais mortos. É muito ruim”, lamenta.

Apesar de algumas melhorias já realizadas por parte do Poder Público, há 
muitos pedidos por adequações em vários setores, além de reclamações de que 
pouco foi feito no bairro. Assim está o sentimento dos moradores do bairro Vila 
São João, que é um dos maiores bairros do município e tem importância signifi-
cativa para a Mais Bela Praia Gaúcha. Ele é a porta de escoamento da produção 
brasileira pelo litoral e de entrada e saída para os estados do Rio Grande do 
Sul e Santa Catarina. Além disso, é passagem obrigatória para os milhares de 
visitantes que se deslocam até os pontos Turísticos dos dois estados.

SÃO JORGE – Pedidos por Limpeza e corte de grama na Praça José Matos 
Duarte, com retirada de árvore e limpeza do pátio do Posto de UBS São Jorge; 
patrolamento e colocação de base graduada na Rua Santo Antônio; sinalização 
de quebra-molas da Rua Santa Maria e Rua Francisco Hipólito Rolim; reco-
lhimento de entulhos, galhos e lixo domésticos acumulados no assentamento 
Vista Nobre; recolhimento de galhos na Praça José Katiel; esgoto escoando a 
céu aberto na Rua Santa Maria; patrolamento da Travessa Santo André.
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ÁRIES - Ariano, é importantíssimo encerrar 
uma experiência que está em suas mãos, ou 
seja, vai depender apenas de você sair de uma 
situação e colocar um ponto final nela. Você 
precisa meditar sobre as suas atitudes para 
identificar o que precisa mudar no seu compor-

tamento ou em suas posturas.  Você não precisa ser igual à sua 
família, mesmo pertencendo a esse núcleo. Seja você mesmo. 
Momento de movimentos importantes no seu trabalho.

TOURO -Os medos e as inseguranças 
precisam ser trabalhados, porque essa 
experiência o desafia na comunicação 
e pede uma mudança na sua forma de 
pensar. Você pode ser motivado a encer-
rar uma experiência com pessoas do seu 

convívio ou algo significativo com parentes.  Dedique esta 
semana para refletir sobre como tudo isso afeta o seu psi-
cológico e faça uma reavaliação a respeito de como deve 
atuar daqui para frente.

GÊMEOS Você vai encerrar um projeto que 
tem uma conexão com os seus recursos 
materiais; pode ser um projeto profissional 
ou uma atividade com um grupo de pessoas 
que trouxe a necessidade de investir. O fato 
é que essa experiência mexeu com os seus 
recursos materiais. Esse grupo de pessoas 

será cortado. Os mesmos aspectos podem se tratar de encer-
ramentos de atividades com amigos e pessoas mais próximas. 
Importante perceber a necessidade do planejamento

CÂNCER Vão ficar em destaque as suas 
metas, a sua carreira e a relação com fi-
guras de autoridade. Você será motivado 
a encerrar um cargo de responsabilidade. 
Existem outros projetos em andamento, 
portanto é um encerramento interessante. 

Você parte para um novo ciclo em sua jornada, no qual a sua 
liberdade e a sua individualidade estarão em foco. Traumas 
estão sendo curados, com o intuito de gerar uma nova com-
posição para o futuro.

LEÃO -Você deve encerrar uma forma de 
pensar limitante, um curso, uma viagem 
ou questões envolvendo documentos 
e processos judiciais. Esse é um tema 
que mexe demais com a sua segurança 
emocional e que lhe traz a oportunidade 

de enxergar as coisas de uma forma mais abrangente e 
interessante para o seu desenvolvimento. O ingresso de 
Mercúrio no seu signo vai tornar possível criar movimentos 
rápidos e favorecer a sua comunicação. 

VIRGEM - Quebra de uma estrutura afeta os 
seus projetos e solicita uma renovação em seus 
planos futuros. Um recurso financeiro e patrocí-
nios serão cortados. Todo esse processo deve 
ser encarado com compreensão, porque é a 
partir dessa mudança que a sua vida vai ter a 

possibilidade de promover grandes avanços. Solte e desapegue de 
situações que não lhe fazem bem. A vida exige de você amadureci-
mento, assim como também para a pessoa amada. 

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Palomah Rodrigues* 
(*Disponível em https://www.horoscopovirtual.com.br/)

LIBRA -A Lua Minguante que ocorreu no último 
domingo ainda se desdobra ao longo desta se-
mana. O eclipse solar do dia 20 de abril trouxe 
um corte importante de uma pessoa que não fica-
rá mais na sua experiência; nesta semana, você 
constata isso. Essa experiência pode se tratar de 

contratos, parcerias, sociedades ou de um relacionamento. Mas é 
você que precisa identificar quem pode ser essa pessoa ou situa-
ção. Ninguém mais controla a sua vida. 

CAPRICÓRNIO - Você encerra um ci-
clo em família e pode cortar a relação 
com uma pessoa muito importante. 
Isso exige amadurecimento, pois é 
tempo de abandonar a necessidade 
de estar no controle. De alguma for-

ma, isso acaba afetando o seu psicológico, podendo 
acentuar medos, culpas, mágoas e arrependimentos. 
Todo esse processo pede curas profundas e aceitação 
de fatos que não estão sob o seu controle. Atue com 
amorosidade e promova o autoconhecimento.

AQUÁRIO -Uma nova forma de 
pensar o ajuda a encerrar um tema 
que afeta as relações de convivên-
cia. Você será capaz de avançar, 
porque renova uma dinâmica em fa-
mília ou direcionada à sua casa. Al-
guns projetos foram alicerçados por 

expectativas e dependências financeiras; tudo isso 
deve ser encerrado para que novos projetos, assim 
como novas amizades, possam florescer. Quando se 
muda a mentalidade, renova-se tudo!

PEIXES - Você criou grandes ex-
pectativas e dependências, e vai 
chegar à conclusão de que preci-
sa se desprender dessa realidade. 
Uma experiência mal resolvida do 
passado distorceu seu campo de vi-

são e trouxe estagnação à sua carreira. Uma  trans-
formação está acontecendo no seu relacionamento, 
e ambos sentirão necessidade de conversar para ali-
nhar as ideias e os projetos futuros. Um encerramen-
to se desdobra na dinâmica financeira da sua vida.

ESCORPIÃO -As renovações podem acontecer 
por causa de uma mudança de casa, de cidade ou 
porque você vem mudando totalmente a forma de 
pensar e encarar uma experiência. O seu campo 
de visão muda e, dessa forma, transforma os seus 
hábitos. Se você ainda não alcançou esse estado 

de consciência, é preciso dar permissão para que as mudanças 
aconteçam no seu trabalho. Você transita uma fase de grande ama-
durecimento no campo afetivo. 

SAGITÁRIO -Você passa por uma fase impor-
tante de encerramento no campo afetivo ou na 
relação com os filhos. Adeque isso à sua reali-
dade. A Lua Minguante que passou pedia sabe-
doria para interagir com temas que afetam a sua 

autoestima e o seu bem-estar. Você pode estar chateado com 
situações que envolvem a família, e esse tema vibra há muito 
tempo, porque se trata de uma experiência do passado. Sema-
na importante para desenvolver estratégias materiais

VARIEDADES

(semana entre 11/07 e 18/07)
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A Prefeitura de Arroio do Sal, 
Superintendência do MPA, SDR e 
Emater/RSAscar realizam o 1° Sim-
pósio dos Fóruns de Pesca do Rio 
Grande do Sul. O evento fará parte 
da programação da 21ª Festa do 
Pescador de Arroio do Sal e será re-
alizado no dia 28 de julho, a partir 
das 8h30, no palco principal.

Conforme o extensionista da 
Emater/RS-Ascar, Ricardo Valim, o 
objetivo do Simpósio é debater as 
demandas da pesca artesanal no RS 
e dar os devidos encaminhamen-
tos, buscando soluções em todos os 
níveis de estado. Dentro da progra-
mação, estão previstos a apresenta-

ção de seis fóruns ou organizações 
de referência na pesca: Fórum da 
Pesca do Litoral Norte - Fórum da 
Lagoa dos Patos -  Fórum dos Pes-
cadores do Delta do Jacuí - Fórum 
da Pesca na bacia hidrográfica do 
Rio Uruguai - Conselho Cooperati-
vo para ações nas Lagoas Mirim e 
Mangueira - Comitê Gestor do Par-
que Nacional da Lagoa do Peixe

Ainda, haverá a apresentação da 
pesquisa em Área Marinha Costeira 
como Instrumento de Conservação 
Marinha Aliada à Gestão Pesqueira 
Oriunda da Pesca Artesanal, com 
o professor Dr. Walter (PRÓ-S-
QUALUS) e o MSc. Paulo (CETAS/

IBAMA/RS). Por fim, o Simpósio 
deve se estender até às 16h30, com 
a leitura da Carta de demandas 
para aprovação da plenária.

Os interessados em participar, 
devem buscar informações junto 
aos escritórios da Emater de seus 
municípios para realizar a inscrição. 
Dúvidas, podem ser esclarecidas 
com Ricardo, por meio do whats: 
51 99113-9635. 

A Festa do Pescador de Arroio do 
Sal, com grande programação cul-
tural, gastronômica, esportiva e de 
lazer -  ocorre entre 26 e 30 de ju-
lho. (Com informações de Giuliane 
Giovanas – ASCOM Pmas)

REGIÃO

Festa do Pescador receberá o 1° Simpósio 
de Pesca do Rio Grande do Sul

Tendo em vista os desafios en-
frentados, nos últimos dias, com as 
enchentes e os ciclone, que podem 
trazer chuvas intensas, o Governo 
de Três Cachoeiras já havia iniciado 
nesta semana um trabalho de de-
sassoreamento dos rios e a abertu-
ra de seus leitos, buscando reduzir 
os riscos de inundações. 

“É com o compromisso de ga-
rantir a segurança e o bem-estar de 
todos os moradores que estamos 
investindo tempo, recursos e esfor-
ços significativos nesse processo de 

desassoreamento. Nosso principal 
objetivo é assegurar a passagem 
segura dos cidadãos e reduzir os 
riscos de inundações que assolam 
nossa região”, afirmou o prefeito 
de Três cachoeiras, Flávio Raupp 
Lipert.

O prefeito informou ainda que o 
acesso construído na comunidade 
do Rio do Terra continua em bom 
estado. “Visitei a região afetada 
pelas chuvas de junho e pude ob-
servar o trabalho de recuperação 
realizado pela Secretaria de Obras. 

Fiquei impressionado com a qua-
lidade do serviço, pois resistiu às 
chuvas intensas ocorridas na última 
semana”, garantiu ele.

“É importante reconhecer o es-
forço e o empenho da Secretaria 
Municipal de Obras e de todas as 
pessoas envolvidas na execução 
do projeto de recuperação. A qua-
lidade e a resistência do trabalho 
realizado são fundamentais para 
garantir a segurança e a mobilidade 
dos moradores da região”, comple-
tou Flávio.

Governo de Três Cachoeiras realiza 
desassoreamento de rios para evitar inundações

Após sete meses de paralisação devido à falta de paga-
mento, as obras na rodovia que conecta a BR-101 ao Bal-
neário Bellatorres em Passo de Torres serão reiniciadas 
nos próximos dias. A assinatura do convênio, que ocorreu 
há quase um ano em julho, estabeleceu um investimento 
de R$ 17,9 milhões para a pavimentação da estrada, que 
será chamada de Rota Caminhos do Mar, conectando Passo 
de Torres a Balneário Gaivota. No entanto, as obras foram 
interrompidas devido à falta de pagamentos por parte do 
governo atual do Estado de Santa Catarina.

Em uma reunião realizada em 11/07 entre as autorida-
des do governo de Passo de Torres e o secretário de Estado 
da Infraestrutura, Jerry Comper, discutiu-se a retomada das 
obras de pavimentação. Durante o encontro, o secretário 
Jerry garantiu que atenderá à solicitação das autoridades 
locais e que a obra será retomada. Inicialmente, o governo 
do Estado fará o pagamento correspondente ao trabalho 
já executado e apresentará um cronograma de pagamento 
para a conclusão da rodovia.

Em Passo de Torres, as obras abrangerão um total de 8,4 
quilômetros de pavimentação asfáltica, drenagem de águas 
pluviais, sinalização viária e outras obras complementares.

Obras em rodovia que conecta a BR-101 ao Balneário 
Bellatorres em serão reiniciadas em breve

Municipal de Futebol de 
Arroio do Sal entra em 

sua fase decisiva
Começou no último 

domingo, dia 9, a 2ª 
fase do Campeonato 
Municipal de Futebol de 
Arroio do Sal 2023. No 
domingo, as equipes da 
categoria principal dis-
putaram as semifinais, 
enquanto o aspirante 
finalizava a 1ª fase. 

A nona e última roda-
da do Aspirante foi no 
último domingo, dia 9. 
Figueirinha venceu por 
4 a 2 o Rondinha. A se-
gunda fase inicia dia 16 
de julho, no Ecas, com 
partida entre Figueiri-
nha e Portuguesa. Após 
no, dia 23 de julho tem 
Areias Brancas x Rondi-

nha. A final da categoria 
Aspirantes está prevista 
para dia 6 de agosto.

Na categoria princi-
pal, os jogos de ida da 
semifinal, disputados 
no ECAS, tiveram os 
seguintes resultados: 
Portuguesa 2 X 1 ECAS; 
Figueirinha 1 X 8 União 
da Vila.  A segunda ro-
dada da semifinal será 
disputada dia 16 de 
julho, no Ecas: 13h15: 
União da Vila X Figuei-
rinha; 15h15: ECAS X 
Portuguesa. A final da 
categoria Principali está 
prevista para ocorrer 
dias: 23 de julho e 6 de 
agosto.

 A Secretaria de Assistên-
cia Social de Três Cacho-
eiras está com inscrições 
abertas para a oficina gra-
tuita de arte, voltada para 

adolescentes de 12 a 14 
anos de idade.

As oficinas ocorrem todas 
às quintas-feiras, das 13h30 
às 17h, no Centro de Refe-

rência de Assistência Social 
(CRAS Girassol). São oferta-
das aulas de pintura, arte 
em feltro/eva, reciclagem, 
culinária, bordados, decou-

page, marcenaria, papel 
machê, dentre outros.  

A iniciativa está sendo 
realizada no âmbito do 
Serviço de Convivência e 

Fortalecimento de Vínculos 
– Projeto Arte de Rua. As 
inscrições podem ser feitas 
no CRAS. Mais informações 
(51) 3667-1163.

Inscrições abertas para oficina gratuita de arte em Três Cachoeiras
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O Governo Municipal de Três 
Cachoeiras recebeu uma emen-
da parlamentar de R$ 400 mil 
reais, das deputadas Bayer’s, 
para iniciar a primeira etapa da 
construção da Casa de Cultura, 
iniciativa de extrema importân-
cia para a cultura e o turismo do 
município.

A Casa, com total acessibilida-
de, inclusive elevador para o me-
zanino, disponibilizará de museu, 
biblioteca informatizada, centro 
de informação turística, amplo 
jardim integrado, café e espaços 
que permitem exposições de 
arte, shows, palestras, oficinas, 
cursos, workshop e coworking.

Com localização estratégica, 
o espaço será um ponto de refe-
rência cultural e turístico, atrain-

do visitantes de todo o Brasil, ce-
lebrando a história do povo três 
cachoeirense. Projeção do novo espaço cultural em Três Cachoeiras

REGIÃO

Três Cachoeiras conquista R$ 400 mil para iniciar 
construção da Casa de Cultura

Moradores participam de reunião para discutir sobre a 
obra da galeria no Centro de Dom Pedro de Alcântara
Na tarde desta segunda-feira, 10 

de julho, o Prefeito de Dom Pedro 
de Alcântara, Alexandre Model, o 
Secretário de Obras e Viação Fabia-
no Justo, e o Arquiteto Municipal 
Jonas Schwanck, reuniram-se com 
moradores para discutir acerca da 
obra de construção da galeria na ex-
tensão de 28m da Avenida Central 

de Dom Pedro de Alcântara.
Na oportunidade, os morado-

res se manifestaram em relação ao 
que concerne à obra, sobretudo 
aos locais de maior concentração 
de águas e onde deveriam ser feitas 
bocas de lobo para o devido escoa-
mento, além da construção de mu-
ros aos fundos das residências para 

garantir maior proteção às casas.
O Arquiteto Jonas, por sua vez, 

apontou que a construção da ga-
leria será realizada pela empresa 
ganhadora da licitação (Tomada de 
Preço 05/2023), enquanto que a 
manutenção e limpeza do valo será 
feita pela Secretaria de Obras e Via-
ção.
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TRÊS CACHOEIRAS - A Festa Na-
cional do Caminhoneiro e do Co-
lono de Três Cachoeiras não será 
mais realizada embaixo do viaduto 
central como programada, por im-
pedimento da Concessionária CCR 
Via Sul. Desta forma, a festa ocor-
rerá entre os dias 3 e 6 de agosto, 
no antigo pavilhão da Vidroforte.  
A festa, que promete ser uma das 
maiores já vistas na região, terá 
quatro dias de programação. Uma 
gama de artistas desembarcará no 
município como a banda Corpo e 
Alma e o cantor Gabriel Expresso, 
que se apresentarão no dia 3. 

Na sexta-feira (04), a festa será 
animada pelas bandas Tchê Bar-
baridade e Musical JM. No sábado 

(05), quem abrilhantará a noite é 
a dupla César Oliveira e Rogério 
Melo, a cantora Rêviera e o cantor 
Jonathan Pacheco.  

Já no encerramento, que será no 
domingo (06), Três Cachoeiras re-
ceberá pela primeira vez uma das 
maiores duplas sertanejas de todos 
os tempos, Rick e Renner. A noite 
ficará ainda mais completa com o 
show do Grupo Bailaço, fechando a 
festa com chave de ouro. 

A entrada para os shows dos 
dias 3, 4 e 5 de agosto é de 1 kg 
de alimento não perecível. Já os 
ingressos para os shows da dupla 
Rick e Renner e do Grupo Bailaço 
estão disponíveis nos pontos de 
venda e também pelo site www.

topedindoingressos.com.br. Os 
ingressos também podem ser ad-
quiridos antecipadamente pelo 
PIX através do telefone (11) 91755-
7422 com a produção do show. Os 
valores dos ingressos variam entre 
R$ 40 reais e R$ 250 reais conforme 
lote e setor.  

PONTOS DE VENDA

-TRÊS CACHOEIRAS = - CDL; - Sin-
dicato dos Caminhoneiros; - Sindi-
cato dos Trabalhadores Rurais

-MORRINHOS DO SUL = - Sindi-
cato dos Trabalhadores Rurais

-TERRA DE AREIA = - Xis do Re-
natinho

INFORMAÇÕES IMPORTANTES

- Abertura dos portões: 18:00h
- Início do show principal: 20:00h

- Idade: Menores somente 
acompanhado dos pais/ Menores 
até 12 anos não pagam

- 2º Lote de ingressos disponível 

REGIÃO

Festa Nacional do Caminhoneiro e do Colono será realizada em novo local

Devido o alerta da Defesa 
Civil de Arroio do Sal diante 
dos dois eventos de chuva 
intensaS, a Secretaria Muni-
cipal da Cidadania, Trabalho 
e Desenvolvimento Social 
adiou o Varal Solidário que 
seria no sábado passado 
(dia 8). A nova data é dia 15 
de julho, a partir das 14h, na 
Praça da Praia Azul.

O Varal Solidário reúne os 
itens doados na Campanha do 
Agasalho que iniciou no dia 5 
de junho. Serão disponibiliza-
dos agasalhos, roupas infantis e 
cobertores em bom estado de 
uso. Quem estiver precisando, 
pode ir até o local e escolher 
os itens de maior necessidade. 
A arrecadação das doações na 
Campanha do Agasalho 2023 

segue até 12 de agosto, com o 
apelo “A solidariedade aquece 
vidas”. Você pode colaborar e 
realizar suas doações nos pon-
tos de coleta, que são:Consula-
do do Grêmio de Arroio do Sal; 
Consulado Feminino do Grêmio 
de Arroio do Sal; Rádio Tupan-
cy, Brigada Militar de Arroio do 
Sal, Bombeiros Voluntários de 
Arroio do Sal, Rede de Super-

mercados Bolão, Supermer-
cado Gaúcho, Supermercado 
Andreazza, Supermercado Ave-
nida.

Para realizar as doações, o 
secretário Municipal da Cida-
dania, Trabalho e Desenvolvi-
mento Social, Manoel Pedro 
Faustino (Maneca), reforça a 
importância de doar itens em 
bom estado de uso.

Após ser adiado, Varal Solidário de 2023 deve 
ocorrer sábado (15) em Arroio do Sal

Um ex-prefeito do município de Pas-
so de Torres foi condenado pelo juízo da 
Vara Única da comarca de Santa Rosa do 
Sul por improbidade administrativa que 
causou prejuízo ao erário. A denúncia 
apontou que, como candidato à reeleição, 
o mandatário utilizou a máquina pública 
para favorecer eleitores e captar votos. 
Além dele, dois homens foram condena-
dos na mesma ação por improbidade e 
enriquecimento ilícito. Os fatos aconte-
ceram em 2008, com reeleição exitosa do 
réu; porém, na seara jurisdicional eleito-
ral em razão dos mesmos fatos, o Tribunal 
Regional Eleitoral de Santa Catarina (TRE-
-SC) cassou os mandatos do prefeito e vi-
ce-prefeito à época. Ele havia sido eleito 
com 50,61% dos votos válidos.

Segundo a denúncia, o gestor munici-
pal se valeu de caminhão do município, 
além de combustível e motorista vincu-
lado ao ente público, para fazer doação 
de areia destinada a aterro para eleitores, 
com o objetivo de angariar votos. Dois ho-
mens se beneficiaram ao receber o mate-

rial para aterrar seus imóveis, enriquecen-
do-se à custa do erário. Um dos corréus 
beneficiados afirmou em depoimento 
que o prefeito esteve em sua casa no dia 
seguinte ao recebimento da areia, ocasião 
em que pediu que colocasse uma bandei-
ra, cooperasse e votasse em seu favor.

Na decisão, o magistrado destaca que 
“é evidente que o requerido, no exercício 
do cargo de prefeito municipal e candida-
to à reeleição, tinha pleno conhecimento 
das benesses franqueadas aos munícipes, 
com uso de maquinário e pessoal vincu-
lado à administração, tudo tendo por ob-
jetivo finalidade espúria, como frisado na 
Justiça Eleitoral, apta a influir no próprio 
pleito e, em última análise, no processo 
democrático explicitado pela vontade po-
pular que se materializa nas urnas”.

O ex-prefeito, por improbidade admi-
nistrativa, teve os direitos políticos sus-
pensos pelo período de oito anos e foi 
condenado ao pagamento de multa civil 
equivalente ao prejuízo causado ao erário, 
a ser apurado em liquidação de sentença, 

além da proibição de contratar com o po-
der público e/ou receber benefícios ou 
incentivos fiscais ou creditícios pelo prazo 
de oito anos.

Homens que receberam 
aterro também condenados

Os dois homens que receberam o ma-
terial para aterro foram condenados, por 
ato de improbidade administrativa que 
importou em enriquecimento ilícito, à per-
da dos valores acrescidos ilicitamente ao 
seu patrimônio, à suspensão dos direitos 
políticos pelo período de quatro anos e ao 
pagamento de multa civil equivalente ao 
valor do acréscimo patrimonial, além da 
proibição de contratar com o poder públi-
co e/ou receber benefícios ou incentivos 
fiscais ou creditícios pelo prazo de dois 
anos. Cabe recurso da decisão ao TJSC 
(ACP n. 0003063-54.2013.8.24.0189).

Fonte: Fernanda de Maman/Assessoria 
de Imprensa

Ex-prefeito de Passo de Torres é condenado por angariar 
votos de eleitores em troca de aterro em imóveis

Abertas as inscrições 
para castração gratuita 
de cães e gatos em Dom 

Pedro de Alcântara

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRES CACHOEIRAS 

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 16/2023 
Exclusiva para as empresas beneficiárias da Lei Complementar 123/2016 

O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte licitação na modalidade 
Pregão Presencial para Registro de Preços nº 16/2023, exclusiva para as beneficiárias da Lei Complementar 
123/2006 tendo como critério de julgamento o menor preço por item. Objeto: Aquisição de material de 
consumo odontológico. Data da abertura: 31/07/2023. Horário e local: às 9h no setor de licitações da 
Prefeitura Municipal. Cópias do edital e demais informações poderão ser obtidas no setor de Licitações da 
Prefeitura no horário de expediente das 8h às 11h30min e das 13h30min às 17h, pelo telefone (51) 3667 
1155 e no site www.trescachoeiras.rs.gov.br. 

Flávio Raupp Lipert 

Prefeito Municipal 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRES CACHOEIRAS 

EDITAL DE CHAMADA PÚBLICA Nº 02/2023 

O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar CHAMADA 
PÚBLICA, nos termos da lei federal 11.947 e Res. 06/2020/FNDE/MEC. Objeto: 
aquisição de gêneros alimentícios da agricultura familiar para alimentação escolar.  Data 
de recebimento das propostas: 17 de julho de 2023 a 07 de agosto de 2023. Horário e 
local: das 8h às 13h no setor de licitações da Prefeitura Municipal. As propostas serão 
abertas às 10 horas do dia 08 de agosto de 2023. Cópias do edital e demais informações 
poderão ser obtidas no setor de Licitações da Prefeitura no horário de expediente das 8h às 
13h, ou pelo telefone (51) 3667 1155 e e-mail licitacoes@trescachoeiras.rs.gov.br 

FLAVIO RAUPP LIPERT 
Prefeito Municipal 

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 06/2023 
O município de Três Cachoeiras – RS torna pública a retificação da seguinte licitação 
na modalidade Pregão Eletrônico nº 06/2023. Objeto: Aquisição de veículo para 
atendimento à emenda parlamentar Nº 202219830014 – Maria do Rosário – plano de 
ação Nº 09032022-015161. Abertura das propostas: às 10h do dia 02 de agosto de 
2023. Tempo da disputa: Controlado pelo pregoeiro e acrescido do tempo aleatório 
(randômico), determinado pelo sistema. Os procedimentos para acesso ao Pregão 
Eletrônico estão disponíveis através do site https://bll.org.br/. Mais informações 
poderão ser obtidas pelo telefone: (051) 3667-1155, ou pelo endereço eletrônico 
licitacoes@trescachoeiras.rs.gov.br. 

FLÁVIO RAUPP LIPERT 
Prefeito Municipal 

O Município de Dom 
Pedro de Alcântara, 
através do Departamen-
to de Gestão Ambiental, 
foi contemplado com 
o Projeto Melhores 
Amigos, o qual tem por 
objetivo a castração de 
cães e gatos, fêmeas e 
machos, em situação de 
rua, semi domiciliados, 
comunitários, e para os 
que se encontram sob 
tutela e a guarda de fa-
mílias reconhecidamen-
te em estado de vulne-
rabilidade, desta cidade.

Interessados deve-
rão comparecer ao De-
partamento de Gestão 
Ambiental de Dom Pe-
dro de Alcântara para 

efetuar a inscrição, até o 
dia 31 de agosto, com os 
seguintes documentos: 
RG/CPF, Conta de Luz 
atual e Comprovante de 
Baixa Renda.

Segundo o Prefeito 
Xande “este projeto é 
de grande importância 
para a causa animal”. 
Para a Chefe do Depar-
tamento de Gestão Am-
biental, Fabiana Hertzog 
Dimer, “a ação fortalece 
a sensibilização da re-
lação entre sociedade 
e animais, tendo como 
objetivo buscar maior 
equilíbrio na população 
animal, diminuindo as-
sim o índice de abando-
no e maus-tratos”.
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Evento marcou a celebração dos 40 anos da Revis Ilha dos Lobos
Na última terça-feira, 4 de julho, 

a equipe do Refúgio de Vida Silves-
tre (REVIS) Ilha dos Lobos celebrou 
os seus 40 anos com uma festa. O 
evento contou com a presença de 
ex-funcionários, voluntários, parcei-
ros e autoridades que homenagea-
ram o trabalho realizado pelo REVIS 
na proteção e conservação dos lo-
bos e leões-marinhos que habitam 
ou visitam a ilha.

A celebração dos 40 anos do 
REVIS foi uma oportunidade de 
reconhecer e valorizar o trabalho 
dedicado e comprometido da equi-
pe que atua na ilha, bem como de 
relembrar as histórias e os desafios 

enfrentados ao longo destas quatro 
décadas.

Participaram da celebração pes-
soas ligados a órgãos ambientais 
de Torres e entusiastas do traba-
lho da Revis Ilha dos Lobos.  Entre 
as presenças, a secretária de Meio 
Ambiente, Fernanda Brocca, a bió-
loga da prefeitura, Larissa Zanette, o 
diretor de Desenvolvimento Susten-
tável, Rodrigo de Rose, o gestor da 
Unidade de Conservação Refúgio da 
Vida Silvestre Ilha dos Lobos, Juliano 
Rodrigues Oliveira, a analista am-
biental do ICmbio, Aline Kellerman e 
Ney Cantarutti (ex gestor do Revis).

O REVIS Ilha dos Lobos é uma 

unidade de conservação federal 
criada em 1983, localizada a cerca 
de 1,8 km da costa de Torres. A ilha 
é o menor refúgio de vida silvestre 
do Brasil, com apenas 17 mil metros 
quadrados, mas abriga uma rica bio-
diversidade marinha, especialmen-
te de mamíferos e aves.

O REVIS realiza o monitoramen-
to constante dos lobos e leões-
-marinhos que aparecem na praia, 
através de observações visuais e 
fotográficas, além de um projeto de 
marcação destes animais realizada 
com pó descolorante.  A equipe do 
REVIS também desenvolve ações 
de educação ambiental, pesquisa 

científica e fiscalização na ilha, bus-
cando sensibilizar a sociedade para 

a importância da conservação deste 
patrimônio natural.

Compostagem - Resíduos de evento em Três Cachoeiras serão adubo para horta escolar
Por Centro Ecológico
________________

Pelo segundo ano, a Feira da 
Biodiversidade teve os resídu-
os orgânicos do almoço e do 
jantar totalmente destinados à 
compostagem. Foram 50 quilos 
de material que daqui a três ou 
quatro meses estará pronto para 
fertilizar hortas da Escola Dom 
José Baréa, na localidade de San-
to Anjo da Guarda.

Tanto a Baréa quanto o Insti-
tuto Estadual de Educação Maria 

Angelina Maggi, duas institui-
ções de Três Cachoeiras, expu-
seram  durante a feira trabalhos 
sobre destinação correta de resí-
duos orgânicos e não orgânicos. 
O agrônomo Joaquim Martins 
da Rosa, que junto com o tec-
nólogo em Gestão Ambiental 
Nelson Bellé dedica boa parte da 
agenda à educação prática nas 
escolas sobre a utilização dos 
resíduos, diz que dá uma emo-
ção ver os pequenos e pequenas 
mostrando este conteúdo para 
outras pessoas.

A  20ª edição da Feira da Bio-
diversidade foi realizada pelo 
Centro Ecológico, Movimento de 
Mulheres Camponesas (MMC) 
e parceiros no dia 28 de junho 
no Salão Paroquial São José. À 
noite, o jantar com sopas, or-
ganizado pela Regional Litoral 
dos Sindicatos de Trabalhadores 
e Trabalhadoras Rurais foi um 
evento para levantar recursos à 
participação das agricultoras da 
região na Marcha das Margari-
das, dias 15 e 16 de agosto em 
Brasília.
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Com os primeiros resultados do Censo de 2022, divulgados em 28 de junho de 2023, 
pode-se ter um panorama demográfico para o Brasil e seus municípios.

Os resultados do Censo Demográfico são importantíssimos para o planejamento da es-
fera pública e privada, bem com para a comunidade científica que, com os dados recém 
atualizados de população, poderão modernizar suas informações para novos estudos e 
projeções.

O Município de Torres sofreu transformações relevantes na população nesses últimos 12 
anos, pois o último resultado disponível do Censo era de 2010.

O Censo Demográfico de 2022 tinha para data de referência a meia-noite do dia 31 de 
julho para 1 de agosto de 2022, então temos uma fotografia da população nessa data. 

Por Sergio Murilo Pereira Gil ( Estatístico  - Professor Me. 
Ulbra/Torres - Consultor do Censo 2022)

conversa com profissionais

UMA VISÃO DEMOGRÁFICA DE TORRES COM OS 
PRIMEIROS RESULTADOS DO CENSO 2022

ULBRA e você Em Torres a população ficou em 41.751 pessoas, onde é possível constatar que a popu-
lação manteve o crescimento consistente após queda na década de 90 em função dos des-
membramentos, que deram origem aos municípios de Três Forquilhas (1992), São Pedro de 
Alcântara (1995) e Mampituba (1995), em 1998 também transferiu o distrito de Morro Azul 
do município de Torres para o de Três Cachoeiras. A densidade demográfica é de 258,32 
hab/km2, como apresenta figura 1.

Em relação a taxa geométrica de crescimento anual de 2010 para 2022 em Torres ficou 
em 1,56% (quadro a seguir), enquanto no Rio Grande do Sul é de 0,14%. 

A distribuição dos 
32.149 domicílios de Tor-
res, por espécie é apre-
sentado a seguir, onde é 
possível observar a gran-
de quantidade de domicí-
lios utilizados para vera-
neio (uso ocasional) 37% 
do total de domicílios par-
ticulares. 

A média de moradores 
por domicílios vem caindo 
a cada Censo em Torres 
essa média ficou em 2,51.

Esses foram os primei-
ros resultados disponibili-
zados pelo IBGE aguarda-
-se mais informações para 
breve.

TORRES

Figura 1 – Primeiros resultados do Censo 2022 para Torres
(Fonte: Adaptado pelo autor, do IBGE)



22 A FOLHASexta-Feira, 14 de Julho de 2023 ESPORTES

Terceira rodada do Municipal de Futebol de Torres 
encerrou com 27 gols

A terceira rodada do Municipal 
de Futebol de Campo de Torres 
2023 foi realizada no domingo (09 
de julho), e teve jogos emocionan-
tes nas categorias titular e aspiran-
te. No campo Valter Mirim o São 
Brás venceu o Meia Boca por 1 a 0 
no titular e empatou em 2 a 2 no 
aspirante.

No campo do Boa União, o time 
da casa perdeu para o Mar Azul por 
2 a 1 no titular e empatou em 1 a 
1 no aspirante. No campo Edu Ma-
tos Carneiro, o Adem goleou o time 
Vida Jack por 4 a 1 no titular e tam-
bém por 4 a 1 na categoria aspiran-
te. Já no campo Manecão, a equipe 
do Heineken venceu o Guarani por 4 

a 0 no titular, mas perdeu por 2 a 1 
no aspirante.

Próxima rodada dia 16/07

No próximo domingo, 16 de ju-
lho, acontece a quarta rodada do 
Campeonato Municipal de Futebol 
de Campo de Torres, não perca a 
oportunidade de prestigiar o espor-
te local. No estádio Boca do Jacaré 
terá Guarani x São João, no Mane-
cão jogará Heineken x Vida Jack, no 
Boa União se enfrentarão Boa União 
x CEI e no Mar Azul o time da casa 
contra o Meia Boca. Os jogos dos 
Aspirantes começam às 13h15min e 
dos titulares às 15h15min. Equipe do Adem foi um dos destaques da rodada
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   Não me lembro como conheci o “Seu Américo”, mas frequentava sua
casa frequentemente. Ele era uma espécie de médico da cidade. Fui,
com minha mãe, diversas vezes na casa dele para “curar” minhas
artes como cortar a mão com gilete, cair de cima de muro e fazer
diversos ferimentos, dores de todos os tipos por pura peraltice. Com o
tempo ficamos amigos da família quase inteira.
Lendo uma breve biografia do famoso farmacêutico da cidade, vi que
ele nasceu em São Francisco de Paula e veio para Torres em 1951
trabalhar na farmácia Torres, de propriedade de Artur Cidade que
ficava em frente ao Hotel Farol. Seu Américo era conhecido como o
“médico dos pobres”, pois não deixava ninguém sem atendimento. Foi
muito atuante na vida social e política da cidade ajudando a fundar o
Clube CAPESCA e o Lions Clube, foi candidato a prefeito pelo MDB.

FINAL DOS ANOS 60
FIGURAS ILUSTRES POUCO CONHECIDAS

ronidalpiaz@gmail.com

AMÉRICO MUNIZ DOS REIS

ICD

MEMÓRIAS 
    Atualmente, Torres e região têm uma boa quantidade de livros
publicados sobre sua história passada. São livros cheios de história da
cidade e da região com bastante ênfase no início da formação do núcleo
urbano e na fase inicial do polo turístico através do Balneário Picoral. Sinto
falta de algumas histórias de personagens que fizeram parte da minha
infância e da infância de muitos torrenses nas décadas de 1960, 70 e 80.
       Conversando com um amigo, começamos a lembrar de como era tal
rua, quem morava lá, o que se fazia na época, enfim, como era o cotidiano
de Torres e dos torrenses naquela época. Figuras como o seu Américo
Muniz dos Reis, dono da Farmácia Rio Branco, a mais famosa, pai de amigas
minhas, e que depois de sua morte foi homenageado emprestando seu
nome ao maior posto de saúde da cidade.
       Grandes figuras, como o seu Américo, ficaram apenas nas memórias
dos mais antigos, suas histórias e sua importância para a cidade foram
sendo substituídas por outras e diluídas no tempo.
         Meu pai, por exemplo, foi o primeiro revendedor de bebidas da cidade,
veio para cá em 1969 e se instalou no centro da antiga cidade no lugar
onde hoje fica o prédio Panorâmico, em frente ao coreto da praça XV.
      Naquela época todos se conheciam, lembro que em frente ao velho
casarão que meu pai instalou sua revenda, havia a rodoviária, mais adiante
a Corsan, logo depois a escola Jorge Lacerda. Os vizinhos eram todos
conhecidos, existia um senhor que consertava rádios e tvs, um açougue,
uma fruteira (a Peg-Pag), todos na rua lateral do casarão, a rua Borges de
Medeiros.
        Dessa época eu lembro pouco, tinha pouco mais de cinco anos quando
vim para Torres. Ficamos pouco tempo neste casarão, cerca de dois anos,
talvez nem isso. 
       O que eu lembro mesmo é que, naquela época, você conhecia todos
que moravam na cidade e todos te conheciam. Tinha muito(a) desbravador
naquela época, aos poucos vou contar um pouco da história de muitos
deles. Aguardem!

Fontes: História oral repassada por Lerio Dalpiaz, Livro Torres Origens, 3a.
Edição.
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